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В Новоуральске

По сути, местное самоуправление – 
это все мы, это реальная возможность 
жителей влиять на настоящее и будущее 
Новоуральского городского округа. 
Пусть этот праздник прибавит всем нам 
сил и вдохновения для добрых дел, уве-
ренности в завтрашнем дне!

Накопленный российский опыт 
убедительно доказывает, что структура 
государственной власти может быть 
эффективной и устойчивой лишь тогда, 
когда её подкрепляет и поддерживает 
жизнеспособная система местного само-
управления. Именно муниципалитеты 
находятся максимально близко к на-
селению, следовательно, обязаны вести 
открытый диалог с людьми, слышать 
и учитывать их пожелания, ставить их 
интересы главной целью своей работы.

Руководство Новоуральского го-
родского округа стремится выстроить 
отношения партнёрства и взаимной 
ответственности между структурами 
власти и городским сообществом, 
консолидировать все имеющиеся со-
зидательные ресурсы, вовлечь горо-
жан в процесс управления городом. 
С  2013  года в Новоуральске действует 
Общественная палата НГО. Проведена 
активная работа по формированию 
института общественных советников 
главы НГО, молодежных администра-
ции и думы. И результаты не заставили 

себя ждать. Вопросы, поднимаемые 
нашей Палатой, обсуждаются на уров-
не аналогичной областной структуры. 
Инициативы советников ложатся в ос-
нову реализуемых в округе проектов и 
программ. Так, экологический конкурс 
«Зеленая сова» стал традиционным 
городским мероприятием. Уже сегодня 
последовательно внедряются в жизнь 
идеи молодежной власти.

Работой на благо родного города на-
полнена и деятельность общественных 
организаций. Весомую долю в общие 
результаты вносят Совет ветеранов, 
«Наш Новоуральск», профсоюзные 
организации, в том числе ПОНП УЭХК, 
Комитет солдатских матерей, Совет инва-
лидов, творческие союзы и объединения, 
организация ветеранов, прошедших 
горячие точки, и многие другие. Органы 
местного самоуправления всегда готовы 
поддержать инициативы общественных 
организаций, которые подвигают граж-
дан к активному решению жизненных 
вопросов нашего города.

Уважаемые новоуральцы, желаем 
вам здоровья, благополучия, счастья и, 
конечно, взаимопонимания – обязатель-
ного условия для успешной и результа-
тивной работы городского сообщества!

Владимир МАШКОВ, глава НГО,
Валерий ПОПОВ,  
глава администрации НГО

Уважаемые новоуральцы,
примите искренние поздравления  
с Днем местного самоуправления!

Спасено  
пять человек

С начала 2015  года на территории 
Новоуральского городского округа 
зарегистрировано 46 происшествий, 
связанных с пожарами, в том числе под-
лежащих государственному статистиче-
скому учёту – 9.

На  охраняемых подразделениями  
СУ ФПС № 5 МЧС России объектах пожа-
ров не допущено.

Из  общего числа зарегистриро-
ванных сообщений: 37  – о загораниях 
мусора; 19 – о задымлении при приготов-
лении пищи без последующего горения.

При пожарах на территории НГО по-
гиб один человек.

Основная доля пожаров, произошед-
ших в первом квартале 2015 года (88,9 %), 
как и в прошлые годы, приходится на 
жилой сектор. В жилом секторе зарегист-
рировано восемь пожаров, в том числе 

три – по причине неосторожного обра-
щения с огнём при курении; четыре – по 
причине нарушения правил устройства 
и эксплуатации электрооборудования; 
один  – по причине нарушения правил 
устройства и эксплуатации печей. Один 
пожар произошёл по причине поджога.

Благодаря оперативным и слажен-
ным действиям пожарных при ликвида-
ции пожаров было спасено пять человек.

Анна ОБЫДЕННОВА,
младший инспектор СУ ФПС № 5 МЧС России

Что такое 
экстремизм?

На прошлой неделе в рамках акции 
«Единый день профилактики» сотрудни-
ки новоуральской полиции совместно с 
представителями прокуратуры и феде-
ральной службы исполнения наказаний, 
а также специалистами Центра диагнос-
тики и консультирования провели в 

образовательных учреждениях города 
профилактические беседы.

Ребята узнали, что такое экстремизм. 
Им объяснили, по каким признакам опре-
делить экстремистски настроенную лич-
ность и как не спутать экстремистские 
лозунги и призывы с патриотическими, 
рассказали, где проходит грань, разделя-
ющая законные и незаконные методы до-
стижения общественно значимых целей.

Подростки отметили для себя, что 
за осуществление экстремистской дея-
тельности граждан, даже не достигших 
18 лет, могут привлечь к ответственности, 
вплоть до уголовной.

Юлия ЗАИКИНА,
специалист УВД по связям со СМИ

«Апрельские 
чтения»

В субботу, 18 апреля, 
в гимназии № 41 
прошла ставшая 

уже традиционной 
научно-практическая 

конференция.
Участие в ней приняли школьники 

Новоуральска, Екатеринбурга, Сред-
неуральска, Верхней Салды, Нижнего 
Тагила и Заречного, а также посёлка 
Цементного  – более сотни ребят с 
первого по одиннадцатый класс.

Говорили они на самые разные 
темы: о дружбе и причинах подростко-
вой жестокости, о Пасхе и Чернобыле, 
о создании мультфильмов и способах 
решения квадратных уравнений, о 
влиянии молодёжных телесериалов 
на поведение подростков и пользе 
фанфиков, о дельфинах и об удиви-
тельных свойствах воды, о миражах и 
многом другом. Рассматривали, кроме 
того, вопросы налогообложения и со-
вершенствования системы взыскания 
алиментов, проблемы экологии и 
межнациональных конфликтов.

Представлены были и такие, на-
пример, работы: «Влияние англо-
американизмов на жизнь современ-
ного подростка в Новоуральске», 
«Анаграмма как средство выражения 
тайного смысла в художественном и 
научном тексте», «Роль имён собствен-
ных в произведениях А. С. Пушкина».

Отдельно оценивались работы, 
посвящённые Победе нашей страны 
в Великой Отечественной войне.

Собств. инф.
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Официально

Фотофакт

Проверка показала, что земельный 
участок, на котором планируется раз-
мещение нового жилого микрорайона, 
принадлежит на праве собственности 
ООО «Корвет», инициатору застройки, 
и не входит в состав особо охраняемых 
природных территорий федерального, 
областного или местного значения.

Однако в связи с тем, что с востока 
земельный участок граничит с акватори-
ей Верх-Нейвинского пруда, к указанной 
территории предъявляются специальные 
требования, установленные водным и 
санитарно-эпидемиологическим зако-
нодательством.

Вся территория проектируемого 
микрорайона попадает в границы II и III 
поясов зоны санитарной охраны Верх-
Нейвинского водохранилища, используе-
мого для питьевого и хозяйственно-бы-
тового водоснабжения г. Новоуральска.

Согласно требованиям ч. 16 ст. 65 
Водного кодекса Российской Федерации 
в границах водоохранных зон допуска-

ются проектирование, строительство, 
реконструкция, ввод в эксплуатацию, 
эксплуатация хозяйственных и иных 
объектов при условии оборудования 
таких объектов сооружениями, обеспе-
чивающими охрану водных объектов 
от загрязнения, засорения, заиления и 
истощения вод в соответствии с водным 
законодательством и законодательством 
в области охраны окружающей среды.

На данной территории не допускает-
ся  в зоне водосбора отведение сточных 
вод, не отвечающих гигиеническим 
требованиям; запрещается размещение 
складов горюче-смазочных материалов, 
ядохимикатов, кладбищ, скотомогильни-
ков, навозохранилищ. Обязательно про-
ведение мероприятий по санитарному 
благоустройству территории (оборудо-
вание канализацией, устройство водо-
непроницаемых выгребов, организация 
отвода поверхностного стока).

Перечень мероприятий по санитар-
ной охране Верх-Нейвинского водо-

хранилища установлен Постановлением 
правительства Свердловской области 
от 28.12.2011 № 1843-ПП «Об  установ-
лении границ и режима зон санитарной 
охраны Верх-Нейвинского водохрани-
лища, используемого для питьевого и 
хозяйственно-бытового водоснабжения 
города Новоуральска, расположенных 
на территориях Новоуральского город-
ского округа и городского округа Верх-
Нейвинский».

С учетом изложенного действующее 
законодательство не содержит запрета на 
застройку указанной территории. Однако 
обязательным условием проектирования 
и строительства является осуществление 
вышеуказанных мероприятий по охране 
Верх-Нейвинского водохранилища в 
соответствии с требованиями водного, 
санитарно-эпидемиологического и при-
родоохранного законодательства.

Иван ЛАЧИМОВ,
помощник прокурора

От редакции
Такой ответ редакция нашей газеты 

получила из прокуратуры на запрос с 
просьбой разъяснить, стоит  ли горожа-
нам волноваться по поводу сохранения 
чистоты санитарной зоны нашего во-
дохранилища вследствие перемен на 
Веревкином углу. Как следует из офици-
ального ответа надзорного органа, бес-
покоиться не стоит. Остается надеяться, 
что инициатор застройки выполнит все 
обязательные условия проектирования 
и строительства.

Запрета на застройку нет
Прокуратурой ЗАТО г. Новоуральск проведена проверка 
соответствия проекта планировки территории жилого 
микрорайона «Веревкин угол» требованиям природо-
охранного, водного и санитарно-эпидемиологического 
законодательства. По результатам проверки нарушений 
федерального законодательства не выявлено.

территория молодежи

Мы уже не раз рассказывали 
на наших страницах про ин-

теллектуальный проект ЦВР, подклю-
чающий к себе всё больше и больше 
школьников. Игра, рассчитанная на 
смекалку и знания о родном крае, 
проходит ежегодно в четыре тура. 
На  завершающем в этом учебном 
году этапе «Ура, Урал!» встретились 
четыре команды из школ №№ 48, 
49 и гимназий. Темой финала стала 
Великая Отечественная война.

Напомним, что игра разбита на 
три тура под названиями «Один 
за всех», «На правильный ответ» и 
«Пойми его». По правилам в первом 
туре один избранный от команды 
игрок должен ответить на вопрос, 
вовремя нажав на кнопку, а игроки 
остальных команд становятся за 
лидером в порядке живой очереди. 
Во втором туре – «На правильный 
ответ» участвуют уже все игроки. 
За  каждым вариантом ответа за-
креплен кубик определенного 
цвета. Как только участники прослу-
шают вопрос, им нужно занять свой 
кубик, символизирующий, по их мнению, 
правильный ответ. Те, кто занял кубики с 
неправильными вариантами ответов, вы-
бывают. Остальные зарабатывают баллы 

в зависимости от скорости реакции (кто 
первый в очереди, тому  – больше всех 
баллов). В этот раз участникам надо было 
вспомнить известных ветеранов Великой 

Отечественной  – новоуральцев, 
а также мемориальные объекты 
города и области.

В третьем туре – «Пойми его» 
известный человек города объ-
ясняет значение заданных слов 
каждой команде, не используя 
однокоренных, а задача участни-
ков – отгадать слово. В финальной 
игре сезона этим известным чело-
веком стала Элла Подгорнова, за-
ведующая центром патриотизма 
Публичной библиотеки.

С  самого старта выявились 
два лидера – команды гимназии и 
школы №49. Они борются за побе-
ду еще с начала сезона, меняясь 
первым и вторым местами, как 
любезностями. В  прошлом году 
победителями игры стали гимна-
зисты. В этом появилась надежда 
у учеников школы №49, однако 
отдавать победу чемпионы про-
шлой игры не захотели.

За сезон в интеллектуальной 
игре успели поучаствовать, кроме 
озвученных выше, также команды 

из школы №40 и лицеев №№ 58 и 56. По-
следний, кстати, занял третье место по 
итогам сезона.

Евгения СТЕПАНОВА

Гимназисты снова 
чемпионы

Новый сезон игр «Ура, Урал!» 
подошёл к концу.
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События

В  день проведения «Тотального дик-
танта» я направилась на одну из 

площадок  – в школу № 54. Скажу честно, 
было немного страшно: как меня, незваную, 
встретят в незнакомом месте? За дверями – 
привычный школьный шум из нестройных 
голосов…и доброжелательные лица препо-
давателей: «На  диктант? Проходите, разде-
вайтесь, зарегистрируйтесь и поднимайтесь 
на второй этаж». Оказалось, фойе второго 
и третьего этажей превращены в большие 
аудитории с подготовленными стульями, 
партами и лежащими на них бланками.

Никто не спросил ни моего имени, ни 
фамилии, не попросил паспорта или како-
го-либо другого документа, удостоверяю-
щего личность. Собравшиеся  – не только 
школьники, но и лица постарше: учителя, 
папы, мамы учащихся, жители микрорайона. 
Личным примером вдохновляла дирек-
тор школы Голикова Ольга Геннадьевна. 
На  первых рядах  – часто мелькающие на 
телевизионном экране и известные всем в 
городе начальник Управления образования 
Татьяна Владиславовна Кузовкова, глава НГО 
Владимир Николаевич Машков, Константин 
Николаевич Кутырев с женой…

Ребята переговариваются. Нервного на-
пряжения в аудитории не видно. Ровно в два 
начали. Сначала – видео от организаторов. 
Затем с большого экрана объяснили, как 
заполнить бланк: оказывается, можно и без 
фамилии, надо лишь написать печатными 
буквами любое имя и пароль, по которому 
узнаешь личные результаты на сайте. Адрес 
сайта организаторы приготовили для каж-
дого на напоминалочках, прикреплённых 
к бланку для диктанта. Ещё  одна деталь: 
при желании можно было сделать отметку, 
чтобы оценку не ставили. В  этом случае в 
результатах высвечивается только количе-
ство ошибок.

Я задала несколько вопросов Жанне 
Николаевне Санниковой, учителю 

школы № 54, координатору городской пло-
щадки по организации акции «Тотальный 
диктант». Вот что она рассказала.

– В  нашем городе акция проводится в 
четвёртый раз. Мы, школа № 54,  – коорди-
нирующая площадка, которая рассылает ма-
териалы по другим школам. Наш координа-
тор – Новосибирск, все материалы приходят 
оттуда. Всё достаточно секретно, почти как на 
ЕГЭ. Всё заархивировано. Пароль от текста, от 

видеообращения автора мы получаем за два 
часа до начала акции. Почему координатор 
наша школа? Потому что нам это интересно 
и мы проявили инициативу. Потому что мы 
любим наш язык и готовы помогать людям в 
его освоении. Только в нашей школе были ор-
ганизованы курсы подготовки к Тотальному 
диктанту. В марте и апреле каждую пятницу 
в шесть часов совершенно бесплатно мы за-
нимались со всеми, кто желал повторить ор-
фографию и пунктуацию. Сегодня на нашей 
открытой площадке диктант в течение часа с 
небольшим писали 193 человека. Проверять 
будут учителя-филологи нашей школы. Экс-
пертная команда из шести человек. В каждой 
школе  – свои проверяющие. На  проверку 
даётся два дня. Затем результаты работ будут 
выложены на сайте. К акции мы постарались 
привлечь как можно больше участников. Пос- 
ле сдачи бланков каждому участнику акции 
вручили памятный магнитик с надписью 
«Тотальный диктант».

Акция состоялась и достигла заложенной 
организаторами цели – объединить тех, кто 
думает, говорит и пишет по-русски. Великие 
повторяли: «Язык – это прекрасный сад. И его 
надо возделывать!» По утверждению учёных, 
язык, являющийся формой бытия нашего 
сознания, перестаёт отображать оттенки, то 
есть сегодня мы мыслим клипово. Написа-
ние же под диктовку неординарных текстов – 
полезная практика для людей, особенно 
молодых, привыкших общаться в соцсетях 
короткими фразами. «Тотальный диктант» 
внёс в нашу жизнь новый оттенок: говорить 
на правильном русском языке – это модно!

Светлана МИХАЛЕВА

Добрый фестиваль

Первый инклюзивный фестиваль живой музыки 
«Все вместе», объединивший на одной сцене как про-
фессиональных музыкантов, так и творческие коллек-
тивы, в состав которых входят люди с ограниченными 
возможностями здоровья, прошел в ДК «Металлург» 
поселка Верх-Нейвинского в минувшее воскресенье, 
19 апреля.

На  сцену вышли семь музыкальных коллективов. 
Кроме новоуральских «Рыба Пила» и «F&X», зрите-
лей удивляли «Солнечный бубен» из Екатеринбурга, 
«WavesBand» из «Благого дела» (пос. Верх-Нейвинский), 
«Baker Makers» из Нижнего Тагила, а также лидер оркест-
ра «Кто как может» Владимир Рудак из Петрозаводска 
и группа «Henhouse Prowlers» из Чикаго.

Зрительный зал был заполнен до предела, а музыка 
потрясала до мурашек. Подробный фоторепортаж чи-
тайте в следующем номере «Нашей городской газеты».

Собств. инф.

Пасхальный праздник в Бынь-
гах молодежь с ограниченными 
возможностями здоровья и их 
родители отмечают не в первый 
раз  – ребят пригласили невьян-
ский Центр детского творчества и 
театральная студия «Исток».

Собрались невьянские, бынь-
говские и новоуральские зрители 
на площадке у храма святителя 
Николая, одного из самых ста-
ринных на Урале. Дети из Вос-
кресной школы Свято-Троицкого 
храма (Невьянск) во главе с от-
цом Александром приготовили 
концертные номера, девочки из 
театральной студии «Исток» по-
казали православный кукольный 
спектакль, а гости из Новоураль-
ска спели под гармонь Геннадия 
Петровича Хошенко, руководи-
теля ансамбля «Каруселочка». 
Этот ансамбль придал празднику 
особое настроение, и, несмотря 
на пронизывающий ветер и хо-
лодный дождь, пасхальный задор 

и радость присутствовали в душе 
каждого.

После небольшого концерта 
на улице гостям предложили 
зайти погреться в храм, где всех 
ждали горячий чай и мастер-клас-
сы по раскрашиванию яиц. Все 
желающие могли подняться на 
старинную колокольню и звонить 
в колокола сколько душе угодно.

В  храме можно было приоб- 
рести сувениры, сделанные деть-
ми. Вырученные от продажи сред-
ства пойдут на подарки бабушкам 
и дедушкам из дома престарелых, 
который невьянские ребята обя-
зательно посетят со своим кон-
цертом в ближайшее время.

Завершился праздник за-
пуском пасхального небесного 
фонарика. «Христос Воскресе!» – 
радовались все от мала до велика. 
Всё-таки сельские праздники 
как-то душевнее, теплее. Пусть и 
не такие массовые, но настоящие!

Евгения СТЕПАНОВА

Говорить на правильном  
русском языке – это модно!

18 апреля на четырёх площадках Новоуральского городского округа –  
в школе № 54, гимназии № 41, лицее № 58 и школе села Тарасково – прошёл 
«Тотальный диктант» – ежегодная образовательная акция, направленная  
на популяризацию грамотности и повышение интереса к русскому языку.

Пасхальный выходной
В минувшую субботу воспитанники семейного клуба 

«Кедр» вместе с ансамблем «Каруселочка» из ЦВР 
выехали на очередные гастроли в село Быньги.

На сцене Владимир Рудак  
и Олег Федчук
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 Наша память

К 70‑летию Победы

Песенка эта привязалась ко 
мне после недавних событий, 
свидетельствующих о том, что 
национализм – официальная по-
литика нынешнего правительства 
Украины.

Пасху наши православные 
братья отмечали с новыми за-
конами, которыми разродились 
власти. Всех вождей социализ-
ма – вон с пьедесталов, красное 
победное знамя  – под запрет, 
ордена и медали ветеранов, по-
лученные за героизм на фронтах 
Великой Отечественной войны, – 
российская пропаганда. Героями 
объявлены полицаи и бандеров-
цы, якобы настоящие борцы за свободу 
Украины.

Самые последние события вообще 
за гранью какого-либо понима-

ния и здравого смысла. Расправляются 
не только с памятью  – прах того, кто 
командовал освобождением Украины от 
фашистов, помешал новой власти нашей 
бывшей союзной республики.

Генерал армии, Герой Советского 
Союза Николай Федорович Ватутин с 
1942  года командовал войсками Воро-
нежского, Юго-Западного и 1-го Украин-
ского фронтов. Он умер в 1944  году от 
ран, полученных в боях, как настоящий 
солдат…

Если в прошлое выстрелишь из пис- 
толета, будущее в тебя выстрелит из 
пушки. Веками доказана справедливость 
этих слов. А  мы и в прошлое палим из 
пушки.

Родственники Ватутина уже обра-
тились к России с просьбой перенести 
прах героя на нашу землю. Кто же в такой 
просьбе откажет?

И это при жизни поколения, которое 
знает правду об оккупации и батрачестве 
в неметчине, которое детьми уходило в 
партизаны и держало связь с подпольем, 
а потом освобождало города и страны!

Ветераны-то правду знают! Разве не 
бесчеловечно навязывать им новую трак-
товку истории и заставлять ставить под 
сомнение значение той Победы, которую 
70 лет назад они добыли в боях?! Что, они 
должны прятать свои боевые награды в 
сундуках и шепотом рассказывать вну-
кам и правнукам «о боях-пожарищах, о 
друзьях-товарищах»?..

А чему тут удивляться? С нашего 
молчаливого согласия и в России 

пытаются принизить победы и успехи на-
шего народа. Судя по школьным учебни-
кам истории, СССР был на подхвате у За-
пада, «доблестно победившего Гитлера».

Ни для кого не секрет, что в частных 
СМИ, появившихся после развала Со-
юза, запрещено было даже упоминать о 
сильной России, ее достижениях. С утра 
до ночи – пропаганда потребительской 
культуры. На  телеэкранах сплошня-
ком  – убийства, грабежи, насилие. По-
смотришь  – депрессия нападает: как 
жить дальше? Или примеры «успешной» 
жизни – гости с Рублевки, бездельники и 
лентяи из «Дома-2».

Насаждение лжеидеалов, мани-
пуляция сознанием через осмеяние 
истории, культуры, веры и традиций 
продолжаются.

«Если  бы вместо «муси-пуси», «хо-
чешь, я убью соседа» хотя бы раз в день 
мы слышали «хотят ли русские войны», «на 
безымянной высоте» или «Бухенвальд- 
ский набат» с его словами  – завещани-
ем тех, чьи останки до сих пор находят 
поисковики в местах кровопролитных 
боев: «Люди мира, будьте зорче втрое, 
берегите мир!» …

Если бы в школе не английский язык 
зубрили, а почаще напоминали о том, что 
«наша Родина никогда не покорялась ни 
одному завоевателю… Что  настоящего 
патриота… можно убить, сжечь, закопать 
живым в землю, как делали это изверги 
фашисты, но покорить нельзя»…

Если  бы дети среднего школьного 
возраста читали и обсуждали написан-

ный Юлиусом Фучиком в тюрьме 
гестапо «Репортаж с петлей на 
шее», а не подражали персонажам 
стрелялок и в герои брали не Гарри 
Поттера…

«Что придет раньше – смерть 
фашизма или моя смерть? Не пере‑
до мной одним встает этот во‑
прос. Его задают десятки тысяч 
узников, миллионы солдат, де‑
сятки миллионов людей в Европе 
и во всем мире… Сотни тысяч 
людей – и каких людей! – погибнут 
прежде, чем оставшиеся в живых 
смогут сказать себе: мы пережили 
фашизм». Юлиус Фучик написал 
это 22 мая 1943 года.

Сегодня мы можем сказать, что 
пережили фашизм? Мой отец в 

послевоенные годы частенько спраши-
вал меня: «Мы победили Германию, а 
живем хуже их. Почему?.. Почему Жукову 
не дали до конца разбить фашистов, 
только до Берлина дошли, и тот на части 
разделили?.. Почему нам не дали банде-
ровцев добить?»

Эти «почему» мучили его не меньше, 
чем раны. Он не знал на них ответа. А я – 
тем более.

Кто  мог предположить, что пред-
чувствия солдат  – победителей Второй 
мировой оправдаются и нацисты попы-
таются взять реванш?

Ко всем сегодня живущим, а не только 
к своему сыну обращены эти слова Васи-
лия Сухомлинского. «Страшная участь 
угрожала миру… Помни, что за твое 
счастье в адских печах лагерей смерти, в 
смертельных боях за каждый шаг земли… 
умирали советские люди… Миллионы 
матерей не знают, где похоронены их 
дети. В  счастливый день своей жизни 
приди на могилу героев. Склони перед 
ними свою голову, возложи цветы».

И надо добавить: не позволяй ни‑
кому переписывать историю.

Надежда СТАХЕЕВА

Уже дней десять никак не могу избавиться от одной строчки 
забойной песенки, все вертится и вертится в голове. 
«Утром в соломе и в пыли… Что же мы с вами наделали?», – 
поют известные исполнители Михаил Бублик и Елена 
Ваенга. Их герои понаделали дел, но тут же спохватились 
и раскаялись. А наши правители после «сабантуя» в 
Беловежской Пуще ни через 10 лет, ни сейчас не раскаялись 
в содеянном и принародно не попросили прощения у 
народа, который и не собирался разбредаться каждый в 
свою хату, он высказался не референдуме за сохранение 
СССР. И ответственности за развал великой страны никто не 
понес. Видимо, слишком цивильная обстановка была на той 
встрече, не располагала она к осознанию сделанного, тем 
более – к раскаянию, ведь не «в соломе и пыли» заседали.

Кто позволил переписывать историю?
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В планах – строительство забора

Мне любезно вручили 
мешок под мусор, совок 

и веник, и я принялась делать 
уборку, параллельно пытаясь 
что-нибудь сфотографировать. 
Рядом крутилась собака Лора, 
самый первый поселенец при-
юта. Она давно уже ждёт хозяина, и, если 
честно, сложно понять, почему она до сих 
пор в приюте – не злая, не кусачая, само 
дружелюбие… Позже Ольга пояснила, 
что для охраны частного дома, напри-
мер, она не годится: слишком добрая и 
ласковая.

Напомню, что здание будущего при-
юта находится неподалеку от молоко-
завода, рядом с садоводческим товари-
ществом «Строитель-1». Вместить оно 
может, на первый взгляд, не больше 
двадцати собак. Но  для того, чтобы их 
туда поселить, нужно построить ограж-
дение: допускать свободный выгул жи-
вотных нельзя, поскольку рядом сады 
и людям вряд ли понравится внезапное 
появление непрошенных гостей на 
участках. Забором Ольга Трофимова с 
волонтерами собирается заниматься всё 
грядущее лето.

Да и само здание нуждается в капи-
тальном ремонте; несмотря на то, что 
многое уже сделано с помощью добрых 
людей (проведено электричество, со-
браны некоторые стройматериалы, 
поставлены двери и окна), работы в 
приюте невпроворот: найти и постелить 
линолеум, где-то уложить плитку, при-

вести в порядок стены, заколотить щели, 
решить вопрос с отоплением.

– Сейчас у меня замкнутый круг, 
который необходимо разорвать, что я и 
пытаюсь сделать. Надо забирать собак с 
платных передержек в приют, поскольку 
содержать их в других городах теперь об-
ходится в копеечку, – призналась Ольга 
Трофимова. – Но пока нет забора, много 
собак не поселишь.

Сейчас в приюте живут две взрос-
лые вполне себе мирные и дру-

желюбные собаки – Лора и Кудряш, два 
щенка-подростка, кошка с котятами и 

небольшое щенячье семейство. 
Естественно, пока в приюте никого 
нет, питомцы находятся взаперти. 
Ежедневно их стараются выгу-
ливать волонтёры, помогающие 
Ольге.

На субботнике нас было не так много, 
как хотелось бы: две пары мужских рук, 
которые долго, аккуратно ремонтирова-
ли стены в одной из комнат, несколько 
школьниц-волонтёров из гимназии №41, 
выгуливающих собак и щенков, семья 

Курзановых, затеявшая 
генеральную уборку в 
приюте с самого утра, 
еще до нашего приезда, 
я и Ольга. Конечно, оста-
лось еще много работы, 
и субботник непременно 
повторится.

В  процессе общего 
труда Ольга рассказа-
ла о своих проблемах. 
О  том, как приходится 
спасать выживших после 
отравления щенков и 
брошенных котов, кото-
рым требуется долгое и 

дорогостоящее лечение. Когда на плечах 
огромным грузом висит строительство 
приюта, не хватает не то что средств, но 
и внимания всем попавшим в трудную си-
туацию кошкам и собакам. Люди звонят, 
обращаются, а селить новых постояльцев 
некуда…

Тем  не менее медленными, но вер-
ными шагами дело, о котором президент 
фонда Ольга Трофимова мечтала на про-
тяжении нескольких лет, движется, и, 
возможно, к зиме в приют можно будет 
заселить полноправных жителей.

Евгения СТЕПАНОВА

Соучастие

Последний раз я была в приюте фонда «ДЖИМ» 
Ольги Трофимовой летом прошлого года. Фонду от 
городской администрации досталось старенькое и 
маленькое здание, и защитники животных думали над 
тем, как бы поскорей отремонтировать этот подарок 
судьбы. Дело движется небольшими шагами – ремонт 
приюта идет до сих пор. Недавно там состоялся суббот-
ник, на котором мне удалось побывать.

Как помочь фонду «ДЖИМ» 
и питомцам Ольги Трофимовой

карта Сбербанка: 
639002169069985873 
яндекс‑кошелёк: 41001177306017
тел.: 8‑922‑111‑80‑37
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актуально

Пикет в защиту стоянки
Платную автостоянку по ул. Чурина, 7, 

опечатали неделю назад, 15 апреля.  
Объявление о закрытии на воротах стоянки 
появилось тогда же. В результате несколько 

машин оказались запертыми.
«У  меня вот оплачено 

за месяц вперед, грузовая 
машина стоит  – как теперь 
работать? Утром ребенка в 
ясли отвел, прихожу  – все, 
машина арестована», − го-
ворит один из владельцев 
запертых машин. Как  ока-
залось, объявление о за-
крытии стоянки было раз-
мещено ранее, но в газете, 
а не на территории стоян-
ки. «Я  увидел объявление 
только сегодня, газеты не 
читаю», − рассказывает дру-
гой потерпевший. Утром 
автомобили еще выпускали 
со стоянки, но мужчина при-
шел слишком поздно, ему 
забрать машину не дали.

Чтобы привлечь вни-
мание к проблеме, пред-
ставительница ООО «МПФ 
«ЕВ-АЗ», собственника ав-
тостоянки, собрала пикет. Кроме 
владельцев арестованных машин, 
пришло много обеспокоенных 
ситуацией новоуральцев. Но пред-
ставители администрации, к кото-
рым у пикетчиков накопилась мас-
са вопросов, не явились. Приехала 
лишь служба судебных приставов. 
Начальник отдела твердила, что им 
нужно освободить территорию от 
машин и построек. Пострадавшие 
автовладельцы с удовольстви-
ем  бы освободили стоянку от 
своих машин как можно скорее, но 
приставы по каким-то причинам 
были против.

Хоть разговор и начался с 
требований выпустить машины, 
скоро вышел на поверхность са-
мый больной вопрос: куда теперь 
их ставить? Стоянка вмещала 120 
машин, теперь же эти автомобили 
будут стоять во дворах, на газонах, 
на проезжей части и могут спро-
воцировать аварийные ситуации. 
Въезды во дворы очень узкие, и 
если все эти машины будут при-
паркованы возле домов – не про-
едут ни «скорая», ни пожарные.

По словам владельцев стоянки, 
глава администрации НГО Валерий 
Попов объяснил, что на этом месте 
собираются построить двух- или 
трехэтажный торговый центр, 
и застройщикам приглянулось 
именно это место: а куда жильцы 

близлежащих домов будут маши-
ны ставить, его не особо волнует. 
И  заручаться согласием жильцов 
микрорайона на закрытие стоянки 
власти не стали.

Компания МПФ «ЕВ-АЗ» до-
говаривалась об аренде земли 
давно, еще с прежним главой, хотя 
и тогда чиновники очень долго тя-
нули с оформлением договора, как 
будто не хотели отдавать землю в 
пользование.

В  рядах присутствующих на 
пикете слышались рассуждения 
о том, что Президент совсем не-
давно говорил о необходимости 
поддерживать малое предпри-
нимательство. А чуть позже вовсе 
стала звучать фраза «рейдерский 
захват».

После всех разговоров ворота 
открыли и машины разрешили 
забрать. Почему этого нельзя 
было сделать раньше, так и не 
объяснили.

Владельцами стоянки уже на-
писаны жалобы в прокуратуру, 
составлено обращение к главам 
НГО, и подписи жильцов о несо-
гласии с решением властей уже 
лежат в администрации. Следую-
щий пикет назначен на сегодня, 
22 апреля. Приглашаются все не-
равнодушные. А мы будем следить 
за развитием событий.

Александра ЯШКИНА

Открытое письмо
главе Новоуральского городского округа 
В. Н. МАШКОВУ,
главе администрации  
Новоуральского городского округа 
В. В. ПОПОВУ

Уважаемые Владимир Николаевич  
и Валерий Владимирович!

В  «Нашей городской газете» от 8 апреля 
2015 г. было опубликовано заявление начальника 
Новоуральского городского отдела УФССП о пре-
кращении деятельности автостоянки по адресу: 
ул. Чурина, 7, занимаемой ООО «МПФ «ЕВ-АЗ».

Мы, жители 9 микрорайона и сотрудники ООО 
«МПФ «ЕВ-АЗ», категорически требуем, чтобы нам 
разъяснили в присутствии всех заинтересованных 
сторон, кому мешает эта автостоянка. Жителям мик- 
рорайона она крайне необходима. Что городская 
власть планирует построить на этом месте? Для жи-
лого дома места маловато, в торговом центре нет 
необходимости, так как рядом расположены два 
крупных сетевых магазина.

Автостоянка вписывается вполне гармонично, 
ей здесь самое место. Дворы жилых домов перегру-
жены транспортом, и эта картина наблюдается во 
всех районах города. Городу необходимы комфорт-
ные автостоянки недалеко от дома, чтобы жители 
могли ставить свои автомобили и не волноваться 
за их безопасность. Тема безопасности особенно 
актуальна в преддверии открытия города!

Необходимо решать вопрос о строительстве 
новых одноуровневых, двухуровневых авто-
стоянок с социализацией, а не разрушать дей-
ствующие в угоду предприимчивым деятелям, 
стремящимся присвоить чужой налаженный 
многолетний бизнес.

Мы также требуем объяснить, почему вла-
дельцу действующей автостоянки ООО «МПФ 
«ЕВ-АЗ» администрация на протяжении многих 
лет не предоставляет договор аренды на землю, 
кто в этом виноват и заинтересован. Кто и почему 
создает тревожную обстановку среди жителей 
микрорайона и сотрудников ООО «МПФ «ЕВ-АЗ», 
отвечающих за сохранность личных автомобилей?

Учитывая отсутствие претензий к деятельности 
ООО «МПФ «ЕВ-АЗ», а также то обстоятельство, 
что ООО «МПФ «ЕВ-АЗ» является одним из первых 
в городе частных предприятий (в 2015  году ему 
исполняется 24  года), мы, жители микрорайона, 
клиенты стоянки и сотрудники предприятия, про-
сим вас продлить право пользования указанным 
участком ООО «МПФ «ЕВ-АЗ» для дальнейшего со-
держания автостоянки. Нельзя не учесть, что ООО 
«МПФ «ЕВ-АЗ» надлежащим образом содержит 
автостоянку уже более 20 лет. Постоянно озеленяет 
и высаживает деревья вокруг стоянки, следит за 
чистотой территории, относится к жителям с по-
ниманием и учтивостью. При  поддержке власти 
и наличии соответствующего договора аренды 
стоянка, несомненно, приобрела  бы новый со-
временный облик.

Надеемся, что наши требования не останутся 
без ответа и вы примете справедливое, мудрое 
решение.

Наталья СУМАКОВА 
и другие жители МКР-9 (всего 49 подписей)
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«Здравствуй,  
дорогой прадедушка»…

Ученики 8 «Б» класса писали не 
просто ветеранам  – своим праде‑
душкам. Эти личные письма  – ис‑
кренние, трогательные, своеобраз‑
ный разговор‑признание.

Вот что написала Настя Истомина: 
«Ты не успел при жизни увидеть меня, 
но я уверена, что ты всегда находишься 
рядом. У нас все хорошо, надеюсь, у тебя 
тоже. Моя прабабушка Зоя часто говорит 
о тебе, вспоминает. И после стольких лет 
не перестает любить тебя.

Дома у нас хранятся твои фотографии 
и письма, которые ты писал ей с фронта. 
В  будущем я передам их свои детям, а 
они – своим.

Сегодня я пишу, чтобы поздравить 
тебя с Днем Победы. У нас в городе будет 
грандиозный праздник, на котором я буду 
выступать. Ты обязательно приди послу-
шать, ведь эту песню я буду петь о тебе!

С праздником, прадедушка! Я люблю 
тебя!»

«Дедуля, привет! Пишу тебе из да-
лекого 2015 года. Знаю, тебе сейчас не-
легко: война, фашизм… Я  представляю 
этот ужас, – пишет Павел Межов. – Хочу 
рассказать тебе о себе. Я – твой правнук. 
Мне 14 лет, живу я в Новоуральске. У меня 
два брата.

В наше время тоже неспокойно. У нас 
напряженные отношения со всей Евро-
пой и США. На  Украине  – война! Какие 
ужасы там творятся!..

А тебе желаю удачи. Круши фашистов, 
освобождай города, лети на Берлин! Ско-
ро наступит Победа! Все будет хорошо!»

дима Пучкин благодарит прадедуш-
ку за Победу. «Я помню, ты рассказывал 
мне, как было тяжело на поле боя, как вы 
воевали за наши жизни, чтобы мы жили 
хорошо и ничего не боялись.

Я никогда не забуду тебя и то, что ты 
для всех нас сделал. Не хочу, чтобы это 
все когда-нибудь повторилось. А  если 
повторится, буду биться, как ты… Я знаю, 
ты смотришь на меня с небес и гордишься 
мной»…

Низкий поклон и 
безграничная благодарность

Ученики из 9 «Г» адресовали свои 
письма ветеранам Новоуральска. 
в  них  – не только благодарность за 
великий Подвиг. Ребята и размышля‑
ют – о судьбах Родины, о патриотизме, 
о связи поколений.

«Я  увлекаюсь отечественной исто-
рией. Моя любимейшая тема – Великая 
Отечественная война,  – рассказывает 
ветеранам Анастасия колоскова. – Я об-
щалась с некоторыми из вас. Горжусь, 
что моя Родина была частью той могучей 
силы, которая совершила невозможное. 
Хочу быть достойной прошлого моей 
страны и моего народа.

В  мире сейчас значение Победы в 
Великой Отечественной войне начи-
нают ставить под сомнение, коверкают 
даты. Я считаю это неправильным, не-
справедливым по отношению к тем, кто 
не вернулся с поля боя, кто был замучен 
в концлагерях, кого убивали лишь за то, 
что он советский человек. И  не было 
разделения на русских, белорусов, 
украинцев, эстонцев. Все боролись с 
одним врагом, все стояли за советскую 
страну».

Андрей вотяков сочувствует всем, 
у кого в той кровопролитной войне по-
гибли или попали в плен родственники, 
друзья или знакомые. «Я не понимаю тех 
людей, которые не уважают вас, дорогие 
ветераны. Мы должны кланяться вам в 
ноги… Я не понимаю фашистов. Как мож-
но так издеваться над людьми, ставить на 

них опыты?! В  конце концов, они были 
такие же живые люди, как и немцы!»

«Пусть каждый новый день дарит 
вам радость и спокойствие!» Это по-
желание елены токаревой. Она пишет 
в своем послании: «Дорогие наши ве-

тераны! Огромное спасибо за 
то, что доблестно сражались 
до последней капли крови, 
бесстрашно бросались под 

пули, не уступая врагу и метра 
родной земли. Мы помним ваш 

подвиг, мы знаем цену Победы. 
Вы отдали свои лучшие годы, 
здоровье, чтобы мы могли жить 

под мирным небом и радоваться 
каждому дню.

Мы часто забываем про вас. 
А вы ничего не требуете и не ждете 
от нас. Как  вам живется? Как  вы 
себя чувствуете? Есть ли кому о вас 

позаботиться?»

Вполне справедливо Аня костя‑
кова замечает: «Мы живем благода-
ря невероятной силе духа ветеранов 

Великой Отечественной. Мы про-
несем ваш подвиг через годы. Мы 

воспитаем своих детей так, чтобы они 
знали, с кого нужно брать пример, чтобы 
они своим детям и внукам рассказали о 
вашем подвиге. Вы не жалели ради нас 
своих жизней. Спасибо вам!»

«Пишет вам Анна Рожкова. Хочу 
сказать огромное спасибо за то, что вы 
пошли наперекор врагу, отдавали свои 
жизни ради Родины, ради будущих по-
колений… Я  горжусь своей страной и 
щедрой душой народа. Сделаю все от 
меня зависящее, чтобы тяжелое время 
1941-1945  годов никогда больше не 
повторилось. Еще  раз спасибо за вашу 
отвагу».

Совсем немного времени пройдет, 
и Новоуральск вместе со всей страной 
отметит 70-летие Победы в Великой 
Отечественной войне. В  этом году на 
параде мы увидим пополнение в рядах 
Бессмертного полка. Слишком уж быстро 
оно происходит. Остановить  бы время, 
порасспрашивать еще живых, записать 
их воспоминания  – бесценные свиде-
тельства истории нашей страны. Но  не 
успеваем, как всегда.

верится, что в наш святой празд‑
ник день Победы не только напи‑
савшие письма ветеранам ребята из 
49‑й школы  – вся молодежь города 
почествует переживших войну участ‑
ников юбилейного городского парада. 
И павшим поклонится. Это наш долг.

К публикации подготовила 
Надежда СТАХЕЕВА

«Письмо ветерану» – такую форму эмоционального 
обращения к истории России, к подвигам ее героев, и в 
первую очередь своих родных и близких, выбрали для 
работы по патриотическому воспитанию педагоги школы 
№ 49. Она позволяет не только помнить свои корни, но и 
воспитывать в себе человека. Не фильмы, не беседы, а 
именно письма, когда один на один со своими мыслями‑
откровениями, которые пытаешься изложить на бумаге. 
И подсказать никто не может.

К 70‑летию Победы

Вы навсегда в нашей памяти
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Началось оно с вы-
ступления заместителя 
начальника Управле-
ния по охране общест-
венного порядка под-
полковника полиции 
Александра Иванова. 
Он рассказал о резуль-
татах оперативно-слу-
жебной деятельности 
новоуральской поли-
ции за первый квар-
тал 2015  года. Особое 
внимание Александр 
Владимирович обратил 
на уличную, подростковую преступность, 
безопасность дорожного движения и 
необходимость создания добровольной 
народной дружины для оказания содей-
ствия полиции в обеспечении охраны 
общественного порядка. По окончании 
доклада члены Общественного совета 
задали вопросы. На  все вопросы были 
получены грамотные исчерпывающие 
ответы и рекомендации.

Исполняющий обязанности началь-

ника отдела уголовного розыска майор 
полиции Константин Ковригин ответил 
на вопросы по выявлению и раскры-
ваемости преступлений, связанных с 
незаконным оборотом наркотиков. Кон-
стантин Андреевич отметил, что сотруд-
никами полиции выявлено несколько 
квартир, владельцы которых занимались 
изготовлением наркотических веществ 
кустарным способом. На  сегодняшний 
день несколько изготовителей зелья уже 

территория молодежи

В Новоуральске

Музыкально-художественный проект 
«Пасхальная симфония» уже не первый 
год объединяет культурные учреждения 
нашего города: Детскую художественную 
школу, Детскую школу искусств и приход 
во имя святого преподобного Серафима 
Саровского.

В этом году на большой сцене театра вы-
ступали творческие коллективы учащихся 
всех отделений ДШИ, лауреаты междуна-
родных, всероссийских и региональных 
конкурсов, а в фойе проходили выставка ра-
бот учеников Детской художественной шко-
лы, мастер-классы по росписи пасхальных 
яиц и камерное представление. При входе 
в театр гостей встречал ансамбль «Карусе-
лочка» семейного клуба «Кедр» (ЦВР).

Большой весенний концерт был при-
урочен не только к светлому празднику 
Воскресения Христова, но и к 70-летию 
со дня Великой Победы. Более того, 
организаторы праздника напомнили, 
что летом своё двадцатилетие отметит 
храм во имя святого преподобного Се-
рафима Саровского, а осенью Детская 
школа искусств отпразднует 65-летие. 
В честь этих двух значимых для нашего 
города юбилеев разработана програм-
ма духовно-культурных мероприятий 
под названием «Новоуральск  – город 
духовных традиций», реализуемая при 
поддержке УЭХК. «Пасхальная симфо-
ния» стала частью этой программы. 
Весь большой концерт транслировался 

в Интернете при техническом сопро-
вождении научно-производственного 
центра «Видикор».

На  протяжении концерта можно 
было узнать историю создания перво-
го храма в нашем городе, о Воскресной 
школе, прихожанах и священниках, а 
также интересную информацию о му-
зыкальной школе.

Присутствующий на концерте настоя-
тель храма во имя святого преподобного 
Серафима Саровского протоиерей отец 
Алексей поздравил со сцены горожан со 
Светлой седмицей и зачитал поздравле-
ние от архиепископа Нижнетагильского 
и Серовского Иннокентия.

Евгения СТЕПАНОВА

Заметили ли вы, что когда наступает Пасха, 
весна будто становится светлее и теплее? 
Когда это благодатное настроение подхва-
тывают творческие люди, будь то художники 
или музыканты, в душе начинает звучать на-
стоящая пасхальная симфония. Какая она на 
слух, можно было узнать на прошлой неделе 
в Театре музыки, драмы и комедии.

КаК звучит Пасха

Выступает хор «Вдохновение»

Все на форум!
25 апреля, с 11.00 до 13.00, 

в Центре внешкольной 
работы (ул. Свердлова, 1а) 

состоится форум.
На повестке дня – вопрос «О вы-

полнении майских 2012  года Указов 
Президента России в части создания 
и модернизации рабочих мест в НГО».

Организатор форума – новоураль-
ский общественный Центр поддержки 
майских 2012 года Указов Президента 
России.

Денис СИЗОВ,
председатель Центра, депутат ЗакСобрания 
Свердловской области

отбывают наказание в местах лишения 
свободы, а некоторые ожидают при-
говора суда.

Члены Общественного совета пред-
ложили активизировать профилактиче-
скую работу с несовершеннолетними. 
Одно из выбранных направлений – ор-
ганизация досуга подростков в летний 
период: проведение в летних оздорови-
тельных лагерях спартакиад, викторин и 
бесед на правовые темы.

Юлия ЗАИКИНА,
специалист УВД по связям со СМИ

О подростках, наркотиках  
и народных дружинах

В Новоуральске состоялось очередное заседание 
Общественного совета при ММУ МВД России  

по Новоуральскому ГО и МО «пос. Уральский».
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Обязан остановиться 
или снизить скорость

– В  ноябре 2014  года 
вступило в силу изменение, 
касающееся перехода про-
езжей части пешеходами и 
пересечения пешеходных 
переходов транспортными 
средствами, – говорит инспек-
тор по пропаганде безопас-
ности дорожного движения 
ГИБДД Ольга Барыкина.  – 
Если раньше водитель обязан 
был остановиться, чтобы про-
пустить приближающегося к 
пешеходному переходу, стоящего рядом с 
ним или двигающегося по нему человека, 
то теперь водитель должен остановиться, 
когда пешеход ступил на проезжую часть 
или уже пересекает ее. Но  если транс-
портное средство не мешает пешеходу 
перейти проезжую часть, то водитель 
может продолжать движение.

В этом году на перекрестке улиц Лени-
на-Комарова произошло ДТП с летальным 
исходом. Перед пешеходным переходом 
остановился автобус, чтобы пропустить 
переходящую дорогу женщину. А  води-
тель двигающегося в том же направлении 
автомобиля не придал значения тому 
факту, что автобус стоял перед пешеход-
ным переходом, и, выехав на него, сбил 
появившуюся в это время из-за автобуса 
женщину. Виновный в ДТП водитель на-
рушил Правила дорожного движения (из-
менения в ПДД от ноября прошлого года): 
если перед нерегулируемым пешеходным 
переходом остановилось или снизило 
скорость транспортное средство, то во-
дители других транспортных средств, 
движущихся в том же направлении, также 
обязаны остановиться или снизить ско-
рость, причем независимо от того, есть в 
поле их зрения пешеходы или нет.

Еще одно изменение касается обгона: 
если раньше он был запрещен на пеше-
ходных переходах только при наличии 
на них пешеходов, то сейчас даже при 
отсутствии таковых. Санкции за данное 
правонарушение  – административный 
штраф 5 тысяч рублей либо лишение 
права управления на срок от четырех до 
шести месяцев.

Выпил, поехал – в тюрьму
Все также острой остается проблема 

управления транспортом в состоянии 
алкогольного опьянения. В течение про-
шлого года было задержано 436 пьяных 
водителей, за первые три месяца этого 

года – 104. Некоторых не устрашают ни-
какие штрафы и лишения водительского 
удостоверения. Но…

– С  1 июля 2015  года повторное 
управление транспортным средством в 
состоянии опьянения или отказ от меди-
цинского освидетельствования будут уже 
не административным правонарушением, 
а уголовным преступлением,  – продол-
жает Ольга Николаевна.  – Сейчас, если 
водителя останавливают в состоянии 
опьянения первый раз, ему грозит адми-
нистративный штраф в размере 30 тысяч 
рублей и лишение права управления сро-
ком от полутора до двух лет. При повтор-
ном задержании – штраф 50 тысяч рублей 
и лишение права управления на 3  года. 
С  1 июля при повторном задержании 
водитель будет привлечен к уголовной 
ответственности, санкции за данное дея-
ние – лишение права управления на три 
года и либо штраф от двухсот до трехсот 
тысяч рублей, либо обязательные работы 
до 480 часов, либо принудительные ра-
боты сроком до двух лет, либо лишение 
свободы до двух лет. В настоящее время 
если по вине пьяного водителя погибает 
человек, то его ожидает лишение свободы 
сроком до четырех лет, если два и более – 
до семи лет. С 1 июля текущего года при 
смерти одного человека пьяный водитель 
будет лишаться свободы до семи лет, двух 
и более погибших – до девяти лет.

Также пока еще не вступил в силу, 
но уже принят в нескольких чтениях 
еще один законопроект, разрешающий 
переход регулируемого перекрестка по 
диагонали, а не под прямым углом. Но это 
касается только перекрестков, обору-
дованных светофорами, где есть режим 
запрета движения для всех транспортных 
средств одновременно и имеется соот-
ветствующая дорожная разметка. В Ново-
уральске таким перекрестком является, 
например, пересечение улиц Садовая– 

Ленина, но пока здесь отсутствует диа-
гональная разметка, а значит, подобное 
пересечение данного перекрестка за-
прещено.

Водительское 
удостоверение  

просто так не вернут
Одни из последних из-

менений, внесенных в Ко-
декс об административных 
правонарушениях, коснулись 
ужесточения наказания за 
использование запрещенной 
тонировки на лобовом стекле 
и передних боковых. Раньше 
за такое нарушение преду- 
сматривалось наказание в 
виде административного 
штрафа и снятия регистра-
ционных знаков, которые 
возвращались только после 
устранения правонаруше-
ния. Сейчас предусмотрен 

административный штраф и устное тре-
бование о снятии тонировки, в случае его 
невыполнения выносится письменное 
требование о том, что в течение десяти 
дней водитель должен убрать тонировку. 
За неисполнение в указанный срок пись-
менного требования, помимо наложения 
штрафа, нарушитель привлекается к адми-
нистративной ответственности по статье 
о невыполнении законного требования 
сотрудника полиции. Санкция по данной 
статье  – штраф от 500 до 1000 рублей 
либо административный арест на срок до 
пятнадцати суток.

– В 2014 году вступили в силу изме-
нения, касающиеся возврата водитель-
ского удостоверения,  – сообщает Ольга 
Барыкина.  – Водители, лишенные права 
управления транспортным средством 
после 1 сентября 2013 года, могут полу-
чить водительское удостоверение по 
истечении срока лишения права управ-
ления, проверки знания ПДД и уплаты в 
установленном порядке всех штрафов за 
административные правонарушения в 
области дорожного движения.

Не лишним будет убедиться
ПДД и все вносимые в них изменения 

имеют непосредственное отношение не 
только к водителям, но и к пешеходам, 
которые, оказываясь на проезжей части, 
становятся самыми уязвимыми участни-
ками дорожного движения. Ведь в случае 
аварии максимальные повреждения, 
которые получит автомобиль, – разбитое 
лобовое стекло, вмятина на капоте, а у 
пешехода на кону жизнь. Поэтому еще раз 
хочется напомнить, что теперь водители 
имеют право останавливать автомобили 
только после того, как человек ступил 
на проезжую часть. Поэтому прежде чем 
сделать этот шаг, обязательно убедитесь, 
что водители вас заметили.

Жанна ОБЛОМКИНА

Когда на КонуКогда на Кону

Служба безопасности

С наступлением теплого времени года водители, чьи машины 
всю зиму простояли в гараже или на стоянке, вновь садятся за 
руль. Поэтому самое время не только вспомнить Правила дорож-
ного движения, но и узнать о тех законодательных изменениях, 
которые произошли за 
последние месяцы.

 жизнь жизнь
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Читатели пишут

Вослед ушедшему

Валерий Константинович родился 
17 декабря 1948 года в Свердловске-44. 
Начинал путь игрока в новоуральском 
«Кедре». Играл за клуб с 1964 по 1967 гг.

С 1967 по 1971 гг. играл за нижнета-
гильский «Спутник» (провёл 130 матчей, 
забил 42 шайбы). С 1971 по 1982 гг. вы-
ступал за челябинский «Трактор»: сыг-
рал 418 матчей, забил 221 гол (лучший 
результат за всю историю челябинского 
хоккея).

В  1982  году уехал в Японию. Там  в 
роли играющего тренера трижды при-
водил свои команды к победе на чемпио-
натах страны.

С  1984  года был в команде «Метал-
лург» (г. Челябинск): сыграл 48 игр, забил 
33 гола. С  1985 по 1987  гг.  – играющий 
тренер магнитогорского «Металлурга».

За сборную СССР Валерий Константи-
нович провёл восемь игр. Забил один гол. 
Участвовал в розыгрыше Кубка Канады 
1976 года.

Тренерскую карьеру Валерий Бело-
усов начал в Челябинске, в хоккейном 
клубе «Трактор», в составе команды 
которого успешно играл до этого один-
надцать лет.

С 1990 по 1995 гг. Валерий Константи-
нович занимал пост помощника главного 
тренера «Трактора». С  1995 по 2003  гг. 

работал с прославленной «Магниткой» 
из Магнитогорска. Дважды привёл её 
к чемпионству. С октября 2003 г. по де-
кабрь 2007 г. – главный тренер омского 
«Авангарда» (победитель чемпионата 
России 2004 г.).

В 2008 году Валерий Константинович 
вернулся в Магнитогорск, а в 2010-м – в 
родной «Трактор».

– Валерий Константинович Бело-
усов  – воспитанник и гордость ново-
уральского хоккейного братства. Три 
года он выступал за команду «Кедр», и 
совершенно справедливо, что его имен-
ная майка теперь навечно закрепилась 
над ареной Концертно-спортивного 
комплекса нашего города. Затем ниж-
нетагильский «Спутник», и, конечно, 
наибольшая часть спортивной карье-
ры  – это Челябинск. Хоть Белоусов и 
уезжал на короткое время в Японию, 
но сердцем был привязан к Уралу. Он – 
непревзойдённый снайпер уральского 
хоккея! – отметил глава Новоуральского 
городского округа владимир Машков. – 
Все, кто знал Валерия Константиновича, 
отмечают его удивительные человече-
ские качества: глубокую порядочность, 
внимательное отношение к хоккеистам, 
спокойный уверенный нрав и нацелен-
ность на победу в любых условиях и с 

любым соперником. Все эти качества в 
полной мере проявились на тренерском 
поприще. Имя Валерия Белоусова навсег-
да вошло в историю уральского хоккея и 
спортивной славы нашего города.

Многие горожане, даже не столь 
увлечённые хоккеем, знали имя Валерия 
Белоусова, многие следили за достиже-
ниями Валерия Константиновича, радо-
вались его победам, болели за команды, 
которые он возглавлял, переживали 
неудачи и гордились своим великим 
земляком.

Память о нём будет вечно жить в на-
ших сердцах.

Максим ФЕДУНИН

Гордость хоккейного братства
В четверг, 16 апреля, на 67-м году жизни нас покинул 

прекрасный человек, талантливый тренер и в прошлом 
отличный хоккеист Валерий Константинович БелОУСОВ.

С нетерпением ждем встречи
Моя дочь уже третий год посещает бассейн детского сада № 7 «Лесная сказка», 

где созданы условия для привлечения к занятиям всех детей. Медленно, постепен-
но, но каждый ребенок получает здесь определенное количество необходимых на-
выков по плаванию, и в то же время происходит и закаливание организма. Занятия 
в бассейне снимают напряжение и способствуют более глубокому сну и улучшению 
аппетита. Обучение плаванию в раннем возрасте – это прекрасная профилактика 
простуды, сколиоза, сутулости, нарушений осанки, мышечной дистонии.

Моя дочь каждый раз с нетерпением ждет очередного занятия и встречи с 
педагогом по плаванию Татьяной Владимировной Леоновой. В основе занятий 
Татьяны Владимировны  – игровой метод. В  игре дети познают мир, вместе с 
персонажами и игрушками осваивают водное пространство, преодолевая психо-
логические проблемы и страхи. Плавание влияет не только на здоровье, но и на 
развитие личностных качеств ребенка – дисциплинированность, самообладание, 
смелость, решительность, самостоятельность.

Татьяна Владимировна хорошо знает детскую психологию и особенности по-
ведения детей в разные периоды жизни, умеет вовремя поддержать и похвалить 
малыша, укрепить уверенность ребенка в своих действиях. Один из принципов 
работы Татьяны Владимировны – «не навреди!». К каждому ребенку у нее индиви-
дуальный подход, теплое и сердечное отношение. О таких, как Татьяна Владими-
ровна, говорят: болеет всей душой. Кроме того, она помогает и нам, родителям, 
лучше понимать своих детей и помогать им в процессе обучения плаванию. 
Благодаря ей занятия приносят нашим детям не только пользу, но и огромное 
удовольствие и массу положительных эмоций!

Спасибо вам, уважаемая Татьяна Владимировна!
Ольга ВЕЛьМОгИНА

Благодарим  
за «Изумруд»

Городские общественные органи-
зации и население города выражают 
искреннюю благодарность депутату 
Думы Новоуральского городского 
округа, председателю ОКП-123 УЭХК 
Борису владимировичу Мельни‑
кову за сохранение медицинского 
центра «Изумруд».

Борис Владимирович Мельников 
встречался с Александром Дмитрие-
вичем Харичевым, начальником 
Управления по работе с регионами 
госкорпорации «Росатом» и Геннади-
ем Николаевичем Лисавкиным, дирек-
тором Программы по региональной 
работе и социальным проектам ОАО 
«ТВЭЛ». Как итог – медицинский центр 
«Изумруд» сохраняет свою деятель-
ность, в том числе для организации 
профилактического лечения населе-
ния города.

Анатолий ЩЕРБИНА,
ветеран военной службы
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Наше здоровье

– Если в 2010 году в городе было 25 
тысяч женщин репродуктивного возрас-
та, то в 2014 – 23 тысячи. Соответственно, 
уменьшилось и количество беременных. 
Запланированных беременностей у нас 
около пятнадцати процентов, то есть ког-
да женщины целенаправленно готовятся 
к этому, заранее проходят медицинское 
обследование, занимаются витамино-
профилактикой. Остальные  же, узнав о 
своей беременности, просто 
склоняются к факту вынашива-
ния, но как это все будет про-
ходить без предварительной 
подготовки  – большой вопрос, 
ведь сейчас практически нет 
абсолютно здоровых людей. 
Любая соматическая патология 
может повлиять на течение 
беременности, наиболее не-
благоприятны  – гипотиреоз, 
сахарный диабет и заболевания мочевы-
делительной системы. Причем появление 
многих проблем со здоровьем зачастую 
зависит от самого человека, поэтому 
не стоит игнорировать даже малейшие 
недуги, ведь в дальнейшем они могут 
усугубиться и привести к необратимым 
последствиям.

– 15 процентов запланированных 
беременностей – это мало?

– Раньше вообще не было такого 
понятия, как запланированная беремен-
ность, но тогда не было и таких проблем 
со здоровьем, с доступностью медицин-
ской помощи. Сегодня в женской кон-
сультации штат укомплектован лишь на 
50 процентов, поэтому попасть на прием 
достаточно проблематично. Но, на мой 
взгляд, это должно заставлять людей 
более ответственно относиться к своему 
здоровью, не доводить проблемы до 
крайностей, ведь даже в экстренной си-
туации при таком штатном некомплекте 
будет сложно незамедлительно попасть 
на прием. У  нас очень низкий процент 
здоровых женщин, закончивших бере-
менность, максимум 15-20. Поэтому при 

такой ситуации 15 процентов 
запланированных беременно-
стей – это очень мало.

– что  можете сказать о 
возрастном контингенте бе‑
ременных?

– Стало больше рожать возрастных 
женщин, старше 35-ти лет. Такие паци-
ентки относятся к вынашиванию ребенка 
достаточно серьезно, но именно у данной 

категории всегда присутствует масса 
соматических патологий, влияющих на 
течение беременности и ее исход. Ведь 
с возрастом у любого человека здоровье 
не улучшается. У основной массы женщин 
от 22-х до 30-ти лет есть возможность 
выносить беременность без осложнений 
и родить вполне здорового ребенка. 
С  увеличением возраста этот процент 
уменьшается. Но  если беременность 
запланировать и отнестись к этому во-
просу достаточно скрупулезно, то можно 
получить неплохой результат даже после 
35  лет. Ведь сегодня благодаря меди-
цинским достижениям даже сахарный 
диабет не является противопоказанием 
для беременности и родов.

– С чем связано увеличение дето‑
родного возраста?

– Мы стали двигаться к мировым 
стандартам: сначала получить обра-
зование, построить карьеру и лишь 
потом думать о создании семьи или ее 
увеличении. И  все  же основная масса 
беременностей приходится у нас на воз-
раст 20-29 лет. В прошлом году было пять 
пациенток от сорока до сорока трех лет. 

И только у одной из них все закончилось 
благополучно. В  таком возрасте часто 
происходят хромосомные поломки в ге-
нетическом аппарате, что заканчивается 
регрессом, то есть плод не развивается и 
беременность прерывается.

– часто ли среди ваших пациенток 
встречаются несовершеннолетние?

– В  прошлом году было 14 бере-
менных до восемнадцати лет. Самая 
молодая – 14-летняя родила в Институте 
охраны материнства и младенчества. 
Мама и ребенок здоровы. Также было 
зарегистрировано 38 абортов в возрасте 
до 19  лет. Если говорить о данном воз-
растном контингенте, то основная масса 
абортов приходится на 17-19 лет. До пят-
надцати лет бывает один-два аборта за 
год, и, как правило, речь идет о неблаго-
получных семьях.

– Много ли новоуральских женщин 
используют возможность искусствен‑
ного оплодотворения?

– 10-15 в год. Но  эффективность 
экстракорпорального оплодотворения 
в пределах тридцати процентов: то есть 
из ста женщин, находящихся в протоколе 
ЭКО, беременность наступает у 30-ти и 
только у 25-ти заканчивается родами. 
Такая беременность, как правило, про-
текает с осложнениями. Пока эти цифры 
не могут преодолеть даже в Израиле. 
И все же надо сказать, что по сравнению 
с прошлыми годами доступность вспомо-
гательных репродуктивных технологий 
увеличилась и все больше женщин ис-
пользуют шанс стать матерью.

– Можете назвать основную при‑
чину выкидышей?

– Неразвивающаяся беременность. 
Эта проблема очень часто возникает, 
когда беременность не запланирована, 
организм не был подготовлен к подоб-

Мы стали двигаться к мировым 
стандартам: сначала получить 
образование, построить карьеру 
и лишь потом думать о создании 
семьи или ее увеличении. И все же 
основная масса беременностей 
приходится у нас на возраст 
20‑29 лет.

ирина неустроева:
«Хотелось бы как можно 

больше планируемых 
беременностей»

В течение 2014 года в женской консультации наблюда-
лось по беременности 1013 женщин, было зарегистри-
ровано 652 аборта, случилось 45 преждевременных 
родов и 91 выкидыш.
Об этом и многом другом – в интервью с заведующей 
женской консультацией МСЧ-31 Ириной НЕУСТРОЕВОй.
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ным изменениям, поэтому происходят 
хромосомные поломки, ведущие к по-
рокам развития. В Европе не принято ле-
чить угрозу прерывания в ранние сроки, 
мы  же до конца боремся за каж-
дую беременность, хотя природа, 
видимо, поступает мудрее нас, 
прерывая ее. Что касается других 
причин выкидышей, то стоит от-
метить и инфекционный фактор: 
например недавно прошедший 
грипп, для него была характерна 
высокая температура, и во время 
пика заболеваний отмечались по-
тери беременности.

– как часто приходится пре‑
рывать беременность из‑за 
патологии в развитии плода?

– В 2014 году пороки развития и на-
следственные заболевания внутриутроб-
но выявлены у 30 пациенток, прерваны 
у пяти. Существуют пороки, которые 
не отражаются на здоровье и качестве 
жизни ребенка. Сейчас есть ультразву-
ковая диагностика, которая может вы-
явить у плода удвоение или опущение 
почки, патологию в развитии сердечной 
мышцы. Но они совместимы с жизнью и 
корригируемы. Медики стараются как 
можно полнее информировать семью о 
возможных отклонениях в развитии, но 
решение все равно принимать пациентке. 
Некоторые не соглашаются прерывать бе-
ременность даже после предупреждения 
о тяжелом пороке, в этом году у нас было 
два таких случая, женщины родили, но их 
дети будут инвалидами. Процент риска 
врождённой патологии в популяции от 
одного до трех. При  планировании по-
следующей беременности можно родить 
здорового ребенка. Много зависит и от 
здоровья мужчины, просто у нас еще 
не привыкли уделять этому вопросу до-
статочное внимание, поэтому основная 
масса профилактических мероприятий 
направлена на женщин. А ведь мужское 
бесплодие составляет 30-35 процентов.

– Насколько беременные женщи‑
ны выполняют все ваши рекоменда‑
ции?

– От  абсолютно полного взаимопо-
нимания с врачом до негативного отно-
шения к собственной беременности, на-
рушившей планы и жизненные устои. Со-
временные женщины зачастую настолько 
увлечены карьерой и зарабатыванием 
денег, что не выполняют даже элемен-
тарные рекомендации. Хотя требования 
у нас не настолько и высокие: в течение 
первых трех месяцев нужно пройти четы-
рех специалистов – терапевта, лор-врача, 
окулиста и акушера-гинеколога. Кто-то 
успевает делать это в течение месяца, а 
другие и к тридцати неделям, то есть к на-
чалу декретного отпуска не выполняют ни 
одного требования и всегда находят тому 
оправдание – некогда, дорого, неудобно. 
Во  время беременности увеличивается 
нагрузка на организм женщины, про-
являются заболевания, которые до этого 

не давали о себе знать, что приводит к 
необходимости пройти дополнительных 
специалистов – эндокринолога, хирурга, 
невролога.

– кроме посещения врачей, нужно 
соблюдать определенные требования 
и на бытовом уровне?

– Наша задача – дать рекомендации, 
а уж насколько женщина будет их вы-
полнять – очень сложно прогнозировать. 
У  многих просто нет на это времени. 
А ведь загруженность сама по себе влия-
ет на здоровье. По-крайней мере, надо 
обращать внимание на питание, отдавая 
предпочтение белковой пище, овощам и 
фруктам. Больше гулять, особенно в сол-
нечную погоду, для получения витамина 
D.  Есть психологи, семейно-досуговый 
клуб, йога и бассейн для беременных. 
Так что условия существуют, было  бы 
желание и понимание того, что в эти 
девять месяцев закладывается здоровье 
будущего ребенка, и даже раньше, за 
два-три месяца до его зачатия. Поэтому, 
конечно, хотелось бы как можно больше 
планируемых беременностей и осознан-
ного отношения к материнству.

– есть ли в городе семьи, практи‑
кующие роды в домашних условиях?

– Пять-шесть лет тому назад у нас 
такого практически не было. А  сегодня 
подобные ситуации уже не удивляют. Еже-
годно находятся две-три женщины, вы-
ступающие против медицинского вмеша-
тельства. О некоторых из них мы узнаем 
только после родов. Кто-то наблюдается 
в центрах нетрадиционной медицины, 
а кто-то проходит через все самостоя-
тельно. С позиции таких людей роддом – 
достаточно агрессивное учреждение, 
потому что там есть определенные пра-
вила, требования, процедуры, которые 
противоречат их понятиям, жизненным 
принципам или религии. Есть еще одна 
категория беременных женщин, которые 
не обращаются в женскую консультацию 
и роддом, не наблюдаются у врачей по 
причине отсутствия документов. Ведь 
для обращения в больницу требуются 
минимум паспорт и страховой полис. 
Но экстренная медицинская помощь ока-
зывается всем, так что, по-крайней мере, в 
роддом женщину примут в любом случае. 
Такие пациенты у нас были, и мы даже по-
могали им в восстановлении документов.

– Много  ли женщин, которые не 
могут рожать по состоянию здоровья?

– Если говорить о бесплодной груп-
пе, она остается всегда в пределах со-
рока-пятидесяти человек. Что  касается 
соматического здоровья, то у нас есть 
женщины, которым беременность про-
тивопоказана, например, из-за порока 
сердца или патологии нервной системы, 
когда вынашивание ребенка сопряжено 
с риском для жизни. Но не надо забывать, 
что всегда есть возможность для усынов-
ления. Есть у нас и обратные ситуации – 
многодетные семьи. В каких-то из них к 
каждому ребенку родители относятся как 
к личности, находят свой индивидуаль-
ный подход, помогают всесторонне раз-
виваться. В других каждого очередного 
ребенка воспринимают только как воз-
можность получения пособия: выносили, 
родили – и на этом все.

– как часто бывают многоплодные 
беременности?

– Тройней давно не было, а двойни – 
7-12 каждый год. Чаще всего это бывает 
при использовании вспомогательных 
репродуктивных технологий, потому 
что в таких случаях стараются подсажи-
вать сразу двух эмбрионов, чтобы было 
больше шансов забеременеть, и если они 
оба приживаются, то их так и оставляют. 
А также при использовании гормональ-
ных контрацептивов: если пациентка 
предохранялась какое-то время, а потом 
перестала и сразу забеременела, то резко 
увеличивается шанс многоплодия.

– Ирина Ильинична, ваши про‑
фессиональные рекомендации для 
представительниц прекрасного пола.

– Для  девочек и девушек самая 
главная заповедь  – не пить, не курить. 
Ведь яйцеклетка, из которой потом 
будет развиваться потомство, заклады-
вается внутриутробно, поэтому никотин, 
алкоголь, последствия перенесенных 
заболеваний оставляют свой отпечаток 
на этом генетическом материале и обяза-
тельно повлияют не только на здоровье 
будущего ребенка, но и вообще на воз-
можность забеременеть и родить. Жен-
щинам хотелось бы пожелать побольше 
запланированных беременностей и по-
сещать гинеколога не реже одного-двух 
раз в год, даже если сложно записаться 
и высвободить для этого время. И  не 
стоит забывать, что в зачатии ребенка 
участвуют еще и мужчины, состояние 
здоровья которых играет не меньшую 
роль. Поэтому если будущим родителям 
действительно важно здоровье плани-
руемого ребенка, то минимум за полгода 
им обоим надо пройти медицинское 
обследование. За  три-четыре месяца 
до зачатия и женщине, и мужчине стоит 
начать принимать фолиевую кислоту, 
снижающую риск патологий, и препараты 
йода. Не следует планировать зачатие в 
жарких странах. Там много экзотических 
для нас инфекций, даже банальный грипп, 
полученный при таком климате, может 
привести к неблагоприятному исходу.

Жанна ОБЛОМКИНА

для девочек и девушек самая 
главная заповедь – не пить, не 
курить. ведь никотин, алкоголь, 
последствия перенесенных 
заболеваний обязательно 
повлияют не только на 
здоровье будущего ребенка, 
но и вообще на возможность 
забеременеть и родить.
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Пользуясь случаем (в этом году ис-
полняется 145 лет со дня рожде-

ния Владимира Ильича Ленина), мне бы 
хотелось поделиться с читателями исто-
рией возникновения установленного на 
площади Верх-Нейвинского памятника 
вождю мирового пролетариата.

Как  свидетельствуют исторические 
хроники, ещё в 1918 году в Подмосковье 
Ильич лично открыл первый памятник 
самому себе. По словам историков, тот 
памятник был изготовлен доморощен-
ным местным художником. По  разме-
рам был небольшим и напоминал бюст. 
Ростовые скульптуры Ильича, полные 
официоза, стали появляться в стране 
только после смерти вождя.

Верх-нейвинский памятник пред-
ставляет собой портретную скульптуру 
Ленина высотой около двух с полови-
ной метров. По сложившимся с годами 
официальным регламентам, диктующим 
правила, как следует изображать вождя, 
Ленин одет в костюм-тройку и пальто, 
которое в данном варианте распахнуто 
настежь.

Памятник лишён особой ленинской 
экспрессии и гигантизма, присущих 
многим скульптурным изображениям 
вождя. Его фигура отражает спокойствие 
и сосредоточенность. Некую живость 
и реалистичность скульптуре придаёт 

ораторский жест, который вождь делает 
левой рукой (выделено автором.  – 
Прим. ред.). И вот эта вытянутая вперёд 
левая рука относит памятник к разряду 
оригинальных, а может, и уникальных. 
Потому что если рассматривать в целом 
все ростовые монументы Ильичу, то 
сразу станет заметно, что жестикулирует 
вождь обычно правой рукой, указывая 
ею дорогу к «светлому будущему».

Согласно документам этот памятник 
Ленину был изготовлен по типовому 
проекту из искусственного камня в 
художественных мастерских Свердлов-
ского отделения Художественного фонда 
СССР. Одна из версий, бытующая среди 
верх-нейвинских старожилов и больше 
похожая на легенду, гласит, что когда 
исполком решил обзавестись скульп-
турой Ленина, выяснилось, что отлить 
её из хорошего металла или изваять 
из натурального камня будет дорого, 
и это стало для поссовета настоящей 
финансовой проблемой. Тогда депутаты 
приняли единогласное решение – приоб-
рести в Свердловске готовый памятник, 
отлитый из искусственного камня. Руко-
водство же мастерской предложило пос-
совету приобрести у них, мягко говоря, 
не совсем ликвидную скульптуру Ленина, 
изготовленную с вытянутой левой рукой. 
Её не решались брать другие заказчики 

из-за некоторого несоответствия 
более привычным и грандиозным 
монументам, созданным в хрестома-
тийном жанре и духе советской идео-
логии. Верх-нейвинские коммунисты, 
видимо, пожалели «неправильную» 
статую вождя и решили, что увезут 
её в родной посёлок. Все финансовые 
расходы по оплате памятника и его 
доставке взял на себя завод «Втор-
цветмет» в лице его директора Васи-
лия Ивановича Сапожникова.

На  заседании исполкома от  
7 июня 1957 года под председатель-
ством руководителя поссовета По-
ликарпа Евстигнеевича Калиничева 
была утверждена специальная комис-
сия из двадцати человек, которая и 
занялась подготовкой торжественных 
мероприятий в честь празднования 
40-летия Октябрьской революции. 
Члены комиссии решили открыть 
памятник Ленину в день торжеств  –  
7 ноября. Для  установки скульпту-
ры было выбрано самое открытое 
и бойкое место  – напротив здания 
больницы, где до этого уже был раз-
бит сквер. Заводские рабочие соору-
дили невысокий бетонный постамент, 
на который и водрузили скульптуру 
вождя. Седьмого ноября 1957 года в 
10 часов утра началось праздничное 
шествие колонн трудящихся к месту, 
где был установлен монумент вождю. 
У памятника при большом стечении 
верхнейвинцев состоялся празднич-
ный митинг. Прозвучали торжествен-
ные и приветственные речи, после 

которых с монумента спустили покры-
вало на радость ликующему населению.

Тогда  же, в рамках праздничных 
мероприятий, на Минихиной горе был 
открыт обелиск на месте гибели Семена 
Григорьевича Белова, красногвардейско-
го командира.

В своё время почти на всех старинных 
общественных зданиях посёлка были 
установлены мемориальные доски, напо-
минающие о том, как в Верх-Нейвинске 
проходили первые собрания коммунис-
тов. Возможно, в связи с этим в честь ре-
волюционного праздника на заседании 
исполкома, состоявшемся 25 октября 
1957  года, было единогласно приня-
то решение сменить название улицы  
8 Марта на Евдокимова (первого предсе-
дателя ревкома Верх-Нейвинского Сове-
та). Но поскольку в то время по всей стра-
не шла кампания по ликвидации послед-
ствий культа личности Сталина (после 
прошедшего в 1956 году ХХ съезда КПСС 
со знаменитым докладом Хрущёва), ре-
шили присвоить имя Александра Василь- 
евича Евдокимова улице, которая преж-
де носила имя Иосифа Виссарионовича.

Место, где установили памят-
ник Ленину, по решению ис-

полкома было огорожено бетонным с 
простеньким сквозным ромбовидным 
рисунком заборчиком, внутри которого 

Памятник вождю  
в Верх-Нейвинском

Когда и при каких обстоятельствах он появился? 
Всегда ли выглядел так, как сейчас? Ответы на эти и 

другие вопросы дают предлагаемые вашему вниманию 
исторические заметки краеведа Дениса ЩеРБИНЫ.
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Наша история

Наши люди

получился настоящий сквер. Заводские 
проектировщики предложили трибуну 
для проведения митингов установить 
перед скульптурой Ленина. Но позднее 
стало очевидно, что от задуманной идеи 
придётся отказаться, так как возведённая 
внутри сквера трибуна будет нарушать 
его общий вид. Вскоре руководство по-
селка приняло решение вынести трибуну 
за ограду сквера и установить её на про-
езжей части.

По  замыслу тогдашних руководите-
лей сквер, разбитый у памятника, должен 
был стать настоящим местом отдыха для 
советских граждан, что впоследствии 
и произошло. У  подножия монумента 
были разбиты цветочные клумбы, уста-
новлены вазоны, высажены деревья – в 

основном липы и тополя. В оформлении 
сквера активно принимали участие 
даже местные сердобольные старушки, 
которые старались благоустроить про-
странство вокруг скульптуры вождя 
по-своему, по-домашнему. Например, 
они устанавливали на летний период у 
памятника собственноручно выращен-
ные комнатные цветы в горшках. В дни 
государственных праздников, а тем 
более в памятные даты, связанные с жиз-
нью вождя, памятник щедро украшался 
венками и гирляндами, изготовленными 
из искусственных цветов. В сквере были 
установлены скамейки, но не для распи-
тия горячительных напитков по вечерам, 
а для того, чтобы трудовой человек в 
свободную минуту мог присесть, отдох-
нуть или же почитать газету.

Со временем сквер, где стоял памят-
ник, так зарос, что даже приезжающие на 
завод официальные гости стали подме-
чать, что фигура Ильича теряется среди 
обильных зарослей, тем самым превра-

щаясь постепенно в обычную парковую 
статую, не несущую абсолютно никакой 
идеологической нагрузки. Принимая во 
внимание эту справедливую критику, 
в начале 70-х годов председатель ис-
полкома Нина Васильевна Вашляева 
совместно с директором завода Сергеем 
Владимировичем Сметаниным приняли 
решение в корне изменить центральную 
часть посёлка, организовав новое про-
странство площади. Был демонтирован 
железобетонный забор, огораживаю-
щий сквер, спилены вблизи памятника 
разросшиеся деревья. Тогда  же с тер-
ритории сквера исчезли все скамейки 
и вазоны. Исчез и сам милый и уютный 
сквер. Большую его часть, где ранее 
красовались пёстрые клумбы, закатали 

асфальтом. Зато преобразили пьедестал, 
на котором возвышается фигура вождя: 
его выкрасили в кирпичный цвет, на 
фасаде поместили лаконичную надпись 
«Ленин», выполненную из отдельных 
литых бронзовых букв. Так из зарос-
шего сквера сложился привычный для 
всех нынешний облик верх-нейвинской 
площади.

В 1986 году Верх-нейвинский завод 
возглавил Леонид Дмитриевич 

Тропников, который продолжил нача-
тую его предшественниками работу по 
благоустройству посёлка. Он не только 
реконструировал здания старых завод-
ских цехов, но и взялся за дальнейшее 
приведение в порядок центра посёлка. 
Своим основным помощником для 
этой работы он назначил начальника 
электроцеха Михаила Александровича 
Кузнецова, который вёл переговоры о 
выполнении необходимых работ с руко-
водством Среднеуральского управления 
строительства. Был привлечён хороший 

специалист из Свердловска-44  – инже-
нер-архитектор заместитель начальника 
техотдела Управления стройки Юрий 
Семёнович Никешин.

Имея в виду, что в приближавшем-
ся 1987  году должен был отмечаться 
юбилей Октябрьской революции, Юрий 
Семёнович свою работу сделал быстро 
и качественно: выполнил проект ре-
конструкции площади и памятника. Он 
пристроил к монументу трибуну и сти-
лизованные знамёна, на фоне которых 
скульптура Владимира Ильича Ленина 
стоит до сих пор. К концу 1986 года все 
работы были завершены. Облицовку 
мрамором пьедестала и трибуны вы-
полнили рабочие Среднеуральского 
управления строительства. Все затраты 
по реконструкции площади взял на себя 
Верх-нейвинский завод.

Кстати, в тот же период Юрий Семё-
нович Никешин выполнил по посёлку 
ещё несколько проектных работ, напри-
мер проект новой проходной для завода 
«Вторцветмет». Кроме того, декорировал 
в тогда ещё совсем новом и необычном 
стиле абстракции трансформаторную 
подстанцию, соединённую небольшим 
кирпичным забором со зданием школы. 
Также он подготовил план реконструк-
ции памятника верхнейвинцам, павшим 
в годы Великой Отечественной войны, 
но этот его авторский замысел так и не 
был воплощён в жизнь. Кроме того, он 
оформил комнату отдыха и красный 
уголок в электроцехе «Вторцветмета», 
принял участие в оформлении завод-
ского Музея трудовой славы, располо-
женного в помещении Дома культуры 
«Металлург».

Настали другие времена. Имя 
Владимира Ленина утратило 

свой авторитет и то значение, которому 
в советские годы отводилось особое 
место, когда его произносили гордо и 
с неким пафосом. Ушли в прошлое дни, 
когда вся страна торжественно отмечала 
22 апреля – день рождения основателя 
большевистской партии и Советского го-
сударства. Да и памятник вождю теперь 
выглядит не так, как прежде. Дело в том, 
что в самом начале 2000-х годов некий 
хулиган (или хулиганы) облил памятник 
какой-то тёмной (то ли синей, то ли зе-
лёной) краской, а поскольку скульптура 
была изготовлена из мельчайшей мра-
морной крошки, краска глубоко въелась, 
и смыть её оказалось невозможно. Вско-
ре после того акта вандализма группа 
местных пенсионеров выкрасила скульп-
туру в серебристый цвет. Любопытно, 
что и по сей день они периодически 
выполняют эту операцию (пару лет назад 
об этом писала газета «Верх-Нейвинский 
вестник»), стараются следить за чистотой 
монумента и всей площади в целом. Бла-
годаря этим энтузиастам памятник имеет 
сейчас привычный всем нам вид.

Денис ЩЕРБИНА,
фото Владимира ПаВлОВа

Фото 1960-х годов 
из архива Л.Д. Волковой

…
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Церемония открытия начнется с ко-
роткого митинга, на котором предполага-
ется выступление главы НГО Владимира 
Машкова и депутата Государственной 
Думы Валерия Язева.

Затем у нулевой точки стартует легко-
атлетический пробег, в котором примут 
участие юные спортсмены  – учащиеся 
ДЮСШ  – и ветераны различных видов 
спорта. Они пробегут от площади через 

Центральный стадион по улице Садовой 
на Аллею молодежи и далее по Аллеям 
трудовой и боевой славы к Вечному 
огню. Здесь участники пробега возложат 
цветы.

Администрация НГО приглашает 
новоуральцев на церемонию открытия 
памятного знака.

Владимир ПАВЛОВ,
фото автора

У нас будет своя нулевая точка
В среду, 29 апреля, в 16 часов, на Центральной площади города, 

рядом с почтовым отделением, состоится торжественное открытие 
памятного знака «Нулевая точка Новоуральского городского округа».

Знак «Нулевая точка 
Новоуральского  

городского округа»

На церемонию открытия при-
шло много друзей Натальи Львов-
ны, поэтому атмосфера была весё-
лой и непринуждённой, никакого 
официоза.

Наталья Львовна призналась: 
никогда не думала, что когда-ни-
будь рискнёт взять в руки каран-
даш или кисть и попытается что-то 
изобразить. Но на её жизненном 
пути оказался человек, который 
вдохновил её на художественное 
творчество, – Лев Павлович Вей-
берт. Он жил в Калиново, и они не 
раз сиживали на берегу Таватуя и 
подолгу рисовали. Наталья Львов-
на отметила, что, начав рисовать, 
поняла, что такое творчество: «Это когда 
окружающая тебя реальность исчезает и 
ты погружаешься в мир художественных 
образов».

Погрузились в мир художественных 
образов и те, кто пришёл на открытие 
выставки. Её экспозиция включает 22 ра-
боты, выполненные акварелью, маслом, 
карандашом, пастелью. Примерно поло-
вина из них посвящена Плёсу – старинно-
му городку на Волге, который прославил 
своим творчеством великий русский 
живописец Левитан. Другая половина 
экспозиции – натюрморты, выполненные 
в разных техниках. Это разнообразие 
вкупе с волжскими пейзажами делает 
выставку весьма интересной.

После церемонии открытия мы 
побеседовали с виновницей 

торжества. Начали с вопроса о том, по-
чему выставка получила такое название.

– То, что я сделала, для меня ещё 
несколько лет назад казалось невоз-
можным. То, что я буду рисовать и не 
постесняюсь показать своё творчество 
кому-то, ещё совсем недавно трудно 

было представить. Вот почему «невоз-
можное возможно». Это первое объясне-
ние. А второе – своей выставкой я хочу 
показать людям: если у вас есть желание, 
мечты, если поставить себе цель и идти 
к ней, то возможно всё! Есть ещё третий 
подтекст: касается поездки в Плёс. Нам с 
Еленой Крель (нижнетагильской худож-
ницей) удалось собрать в одну компанию 
одиннадцать художников. Кого-то из них 
я знала до поездки, с кем-то встретилась 
впервые. Мы провели в Плёсе велико-
лепный творческий отпуск, познавая этот 
чудесный городок: бродили по живопис-
ным дорожкам, лежали в пахучей траве. 
Это было что-то невероятное! В  ны-
нешнее стремительное время собрать 
вместе столько разных и достаточно 
занятых людей, вырвать их на две не-
дели из повседневной суеты стоило нам 
с Еленой колоссальных усилий. Но  всё 
получилось, и это тоже показывает, что 
невозможное бывает возможным. Гос-
подь, видимо, услышал мои молитвы, и 
всё сложилось просто идеально. И у всех 
нас Плёс останется в сердце.

– А  хочется вернуться туда ещё 
раз?

– Теперь хочется смотреть уже что-то 
другое. Однако мне хотелось бы время от 
времени встречаться с ним как с добрым 
старым другом.

– Можно сказать, что именно по‑
ездка в Плёс дала некий тол‑
чок вашему творчеству?

– Да. Потому что там, в Плёсе, 
я испытывала отчаяние, видя, 
как быстро рисует, допустим, 
расположившаяся рядом Лена 
Крель. А  объясняется это тем, 
что в нашей компании все, кроме 
меня, были профессиональными 
художниками, имеющими со-
ответствующие образование и 
подготовку. Среди них я была на-
чинающей самоучкой (Наталья 
Волкова по специальности куль‑
туролог, преподаёт историю 
искусств. – в. П.). Но у меня было 
огромное желание научиться ри-
совать. И я делала карандашные 

наброски, зарисовки. Эта работа помог-
ла мне набить руку  – получить навыки 
рисования. Понимая, что не успею пере-
нести на бумагу всё что хочется, я много 
фотографировала. И  не буду скрывать, 
что писала потом по фотографиям. Но я 
писала те места, те пейзажи, которые 
видела, прочувствовала, где наблюдала 
рассветы и закаты. То есть это не срисо-
ванная чужая открытка, это всё мое, мои 
впечатления и ощущения. А то, что я ра-
ботала по фотографиям, обусловлено ещё 
и тем, что, поскольку я не профессионал, 
мне пока тяжело даётся, например, по-
нимание и построение перспективы. Всё 
это приходит не сразу. Поэтому я не оста-
навливаюсь. Приближается лето  – буду 
делать этюды, нарабатывать материал, 
совершенствовать технику.

Не  очень большая, но весьма 
интересная выставка художествен‑
ных работ Натальи волковой будет 
действовать в студии «Акварель» 
(ул. Первомайская, 88) до 24 мая. вход 
свободный.

Владимир ПАВЛОВ, фото автора

В Новоуральске

«Невозможное возможно»
Так называется выставка художественных работ  

Натальи ВОлКОВОЙ, открывшаяся в светлый день Пасхи  
и День космонавтики в студии искусства «Акварель».

«Продается дом».
Холст на картоне, масло
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Бессмертный полк

Мой отец Козин Павел Фе-
дорович родился 18 июня 
1914  года в поселке Верх-

Нейвинске Невьянского района Сверд-
ловской области. Детство у него было 
очень трудным. Когда ему исполнилось 
семь лет, умерла его мама, то есть наша 
бабушка, в возрасте 24 лет. Его отец Козин  
Федор Степанович, наш дедушка, привел 
домой новую жену Екатерину Алексеевну 
вместе с ее детьми от первого брака. 
Как это нередко случается в жизни, для 
Екатерины Алексеевны мой отец остался 
чужим ребенком. Из-за этого он ушел 
из дома, перебрался в Кировград, где и 
жил как мог, работал и учился в средней 
школе. В 1936 году он окончил 9 классов. 
Тогда же, в возрасте 22 лет, ушел служить 
в Красную Армию и попал в Тюмень, в 
войсковую часть № 5007. Как рассказы-
вала моя мама, он решил посвятить себя 
военной службе. Есть такая профессия – 
Родину защищать. Сначала был кур-
сантом, потом  – механиком-водителем, 
далее – командиром танка Т-34 в звании 
старшины.

Но в 1941 году грянула война. Армия 
нуждалась в комсоставе, и Павла Козина 
в декабре 1941 года отправили на курсы 
младших политруков в Казань. После их 
окончания в мае 1942  года он был от-
правлен на Юго-Западный фронт в 318-й 
отдельный танковый полк на должность 
комиссара танковой роты.

Во  время боя 9 июня 1942  года танк 
моего отца подбили, его посчитали про-
павшим без вести и отправили домой 
«похоронку». Но отец выжил: будучи тяже-
лораненым, он смог выбраться из танка и 
пешком весь обгоревший вернулся в свою 
часть. Вскоре приказом Главупраформа 
он был исключен из списков пропавших 
без вести.

После того, как отец оправился от 
ранения, он был направлен на Сталин-
градский фронт, в 26-ю танковую бригаду 
так же комиссаром, а чуть позже его назна-
чили заместителем командира танковой 
роты. Сталинград тогда был в осадном 
положении, реально существовала угроза 
его взятия фашистами. Поэтому Красная 
Армия стояла насмерть, и вместе с ней 
стоял и мой отец. Под Сталинградом его 
«тридцатьчетверку» снова подбили, но он 
опять сумел выжить.

По  словам отца, он никогда не за-
драивал люк танка, чтобы в случае по-
падания снаряда можно было быстро 
покинуть горящую машину. Это не раз 
спасало жизнь экипажу. Немцы практи-
чески полностью разрушили Сталинград, 
оставшиеся жители прятались в подва-
лах. Отец рассказывал, что как-то шел по 
разрушенному городу и увидел людей в 
подвалах, спросил одного деда: почему 
он не эвакуировался? Тот ответил: «Я тут 
родился, рос, жил, тут и умру!» Позже, уже 
в мирное время, мой отец состоял на учете 
в Сталинградском музее обороны. Оттуда 
каждый год ему присылали к 9 Мая Благо-
дарственные письма и открытки в знак 
уважения: все-таки он защищал этот город.

Как-то моего отца послали в Нижний 
Тагил за новыми танками. Там погрузили 
их на платформы и погнали эшелон на 
фронт через Свердловск. И  вот несется 
эшелон мимо Верх-Нейвинска, где отец 
жил в детстве. Смотрит он на свой дом, 
стоящий на улице Энгельса, которая шла 
как раз вдоль железной дороги, и сделать 
ничего не может, чтобы остановиться. 
Очень было обидно.

В августе 1944 года отец попал на 2-й 
Украинский фронт, в 21-ю гвардейскую 
танковую бригаду 6-й танковой армии. 
В  это время боевые действия шли уже 
в Венгрии, наши части сражались за Бу-
дапешт. Его освобождение от фашистов 
длилось 103 дня. Это был самый длинный 

период освобождения города за всю 
историю войны. При  взятии Будапешта 
погибли 80 тысяч солдат и офицеров Крас-
ной Армии. Для сравнения – это население 
нашего города. Представляете?

В  ходе сражений отцовский танк 
опять подбили. Когда отец выпрыгивал из 
него, получил два ранения: в одну ногу – 
осколочное, в другую – пулевое. И опять 
остался жив.

Всю войну отец шагал рядом со смертью. 
Воевать он закончил в августе 1945 года в 
Чехословакии в должности командира тан-
кового взвода и в звании гвардии лейтенан-
та. А службу в Красной Армии завершил в 
августе 1946 года командиром самоходной 
артиллерийской установки СУ-100  82-го тя-
желотанкового самоходного полка 18-й 
гвардейской механизированной дивизии. 
За храбрость был награжден орденом «Оте-
чественная война» II степени, медалями 
«За  взятие Будапешта» и «За  победу над 
Германией», Благодарственным письмом 
командующего войсками 1-го Украинского 
фронта маршала Конева.

После демобилизации вернулся к мир-
ной жизни. Женился в возрасте 32 лет, при-
ехал с семьей в 1951 году в Новоуральск 
(тогда еще рабочий поселок) и работал 
электриком на Среднеуральском маши-
ностроительном заводе (позже  – УЭХК). 
Однако полученные ранения рано или 
поздно дают о себе знать. В конце 70-х отец 
тяжело заболел и 16 апреля 1981 года умер 
в возрасте 66 лет. Тридцать четыре года его 
уже нет в живых. Я горжусь своим отцом. 
Если бы не было его, то не было бы и меня, 
и моих детей, и внуков. Все мы помним о 
нем и обязательно пронесем его фото-
графию в колонне Бессмертного полка.

Сергей КОЗИН

Житель Новоуральска Сергей Козин прочитал в № 11 
«Нашей городской газеты» заметку Елены Мубаракши-
ной «Числится пропавшим без вести» и сразу вспомнил 
историю своего отца-фронтовика, который тоже числился 
пропавшим без вести, но, к счастью, вернулся с войны 
живым. Сергей Павлович написал его историю и принес 
в редакцию.

Числился пропавшим без вести

Павел Козин после ранения.  
Март 1945 года

Последнее фото П. Ф. Козина.  
Конец 70-х годов

БеССмеРтНый ПОЛК
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Реплика по поводу

К 70‑летию Победы

Мой дед Сергей Гаврилович 
Миронов родился в ноябре 
1923 года в деревне Вереща-

гино Пермской области. По  окончании 
семилетки поступил в двухгодичную 
фельдшерско-акушерскую школу. Выбор 
будущей профессии был неслучайным: 
его отец был единственным ветеринар-
ным фельдшером на много деревень 
вокруг Верещагино. Лечить лошадей 
дед научился еще школьником, отец час-
то брал его на вызовы с собой. Юному 
ветеринару нравилось лечить лошадей 
и коров, но больше всего ему хотелось 
научиться лечить людей.

Когда началась война, деду еще не ис-
полнилось 18 лет, он переделал справку 
о рождении и добавил себе полгода. Он 
знал, что должен защищать Родину!

В  июне 1941  года дед получает 
диплом фельдшера и подает заявле-
ние на месячные курсы по десмургии. 

Специальные курсы с таким мудреным 
названием были организованы при 
фельдшерской школе в связи с началом 
войны с фашистской Германией. На этих 
занятиях курсантов обучали способам 
наложения на раны повязок всех видов. 
По  окончании курсов Сергея Мироно-
ва отправляют в формировавшуюся в 
камышловских военных лагерях 375-ю 
Уральскую дивизию. В составе стрелко-
вого полка № 1241 в сентябре 1941 года 
он был зачислен в состав Калининского 
фронта, который стоял под Москвой.

В возрасте 18 лет рядовой Миро-
нов был назначен на должность 

командира взвода санитаров при пол-
ковом медицинском пункте (ППМ). В его 
подчинении находились двенадцать 
молодых физически сильных солдат, 
которые выносили на себе тяжелоране-
ных бойцов с поля боя. Тело раненого 
солдата, грузное и обмякшее, было очень 
тяжелым, а нужно было быстрее доста-
вить его в медсанбат и снова вернуться 
на поле боя за другими ранеными. Бои 
шли днем и ночью, бои за Москву – сто-
лицу нашей Родины.

В конце 1942 года вследствие тяжело-
го ранения мой дед попадает в госпиталь. 
Полгода понадобилось ему, чтобы снова 
встать в строй. В мае 1943 года в звании 
лейтенанта он продолжает службу в 
составе Прибалтийского фронта в долж-
ности военного фельдшера. Участвует в 
освобождении Литвы от фашистов. В кон-
це 1943  года снова ранение, контузия, 
снова месяц в госпитале.

После выздоровления в составе II 
Белорусского фронта Сергей Миронов 
участвует в освобождении республики 
Беларусь. На  гимнастерке первая на-
града – медаль «За отвагу». Затем участ-

вует в боях за освобождение Польши 
и Германии. В  мае 1945  года мой дед 
встретил Победу в Берлине. За участие в 
боях за взятие Берлина он, уже старший 
лейтенант, награжден орденом Красной 
Звезды и орденом Отечественной войны 
II степени. В августе 1945 года в составе 
20-й гвардейской минометной бригады 
Дальневосточного фронта он участвует 
в войне с Японией.

В сентябре 1945 года старшего лейте-
нанта Миронова переводят в санитарную 
роту, находящуюся в Уссурийске, на 
должность помощника командира 29 
роты Специального медицинского уси-
ления, где он служил до 1947 года. Когда 
в 1947 г. в Советской Гавани было начато 

строительство нового 7-го  флота, стар-
шего лейтенанта Миронова переводят 
в строительный батальон на должность 
фельдшера. Условия были максимально 
приближены к боевым: жили в землян-
ках, строительные работы не прекраща-
лись ни днем ни ночью.

В  январе 1949  года дед был де-
мобилизован. Возвратившись 

домой в Верещагино, стал работать 
в местной больнице фельдшером, но 
заработки у медицинских работников 
были очень низкими, а он был в семье 
единственным кормильцем. Его отец 
погиб в 1943 году, защищая Ленинград, 
а младшие сестра и брат были еще 
учащимися. Так дедушка стал работать 
в отделении спецпочты, там выдавали 
пайки, обмундирование и заработки 
были достаточно высокие. В 1953 году от-
деление прекратило свою работу, и дед 

завербовался в строительно-монтажный 
поезд №29 треста «Свердловсктранс-
строй», где проработал 23 года.

За  доблестный труд в 1968  году 
мой дедушка был награжден орденом 
Ленина.

Он очень скромный и добрый чело-
век. У него 4 внука и 6 правнуков. Когда 
моя маленькая дочь приезжает к нему 
в гости, на его усталых глазах всегда 
блестят слезы. И  на этот раз это слезы 
любви и радости!

Дай Бог дедуле долгих и счастливых 
лет жизни в окружении искренне любя-
щей его семьи!

Виктория ИЗМАйЛОВА

Стал защитником Родины в 17 лет
Награды Сергея Миронова

Ордена:
красной звезды, Отечественной войны II степени, 
ленина.

Медали:
«за отвагу», «за взятие Берлина», «за победу над 
Германией», «за победу над японией».

Юбилейные медали:
«30 лет Советской Армии и Флота», «20 лет Победы в вОв 
1941‑1945 гг.», «50 лет вооруженных Сил СССР»,  
«30 лет Победы в вОв 1941‑1945 гг.», «60 лет вооруженных 
Сил СССР», «40 лет Победы в вОв 1941‑1945 гг.», 
«70 лет вооруженных Сил СССР», «50 лет Победы в 
вОв 1941‑1945 гг.», медаль Жукова, «60 лет Победы в 
вОв 1941‑1945 гг.», «60 лет освобождения республики 
Беларусь от немецко‑фашистских захватчиков».
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КИНОцеНтР «НейВА»

По 29 апреля – боевик «ФОРСАЖ 7»,  
2D (США. 16+).

С 23 апреля – фантастика «МСТИ-
ТЕЛИ: ЭРА АЛьТРОНА», 2D (США. 12+)

22 апреля, в 18.00 – открытие вы-
ставки фотографий елены и Михаила 
клещевниковых «люди города N». 
В программе: дегустация чая, выступ-
ление группы «FUZZ», лазерное шоу. 
Вход свободный.

24 апреля, в 18.00  – «ПЕСНИ О 
ВОйНЕ, ДУШЕ И СЧАСТьЕ» – концерт 
ярослава климанова из цикла «Барды 
России». Цена билета – 100 рублей.

26 апреля, в 12.30  – «весенний 
Мультвитамин»  – самые вкусные 
и самые свежие мультфильмы  – по-
бедители Суздальского фестиваля 
анимационного кино и Национальной анимационной премии. 
Вход свободный.

Кинокафе:
25‑26 апреля  – лирическая комедия «дневник мамы 

первоклассника» (Россия. 0+).
Тел.: 6‑01‑60, 6‑24‑24. Расписание сеансов на сайте www.

kinoneiva.ru.

теАтР мУЗыКИ, ДРАмы И КОмеДИИ
25 апреля, в 17.00  – юбилейный вечер ДК УЭХК «данс‑

фантазия цвета неба» (6+).
26 апреля, в 11.00 – музыкальная сказка «ЗОЛУШКА» (3+); 

в 17.00 – «ХОСЕ, КАРМЕН И… АВТОР» – спектакль-открове-
ние, романтическая и трагическая история любви и настоящей 
испанской страсти (16+).

30 апреля, в 18.00 – театральная гостиная «время, впе‑
рёд», посвящённая 100-летию Г. Свиридова (12+).

Тел: 4‑40‑10, 4‑83‑88.

теАтР КУКОл «СКАЗ»
26 апреля, в 11.00 и 13.00  – 

«ЕЩё РАЗ О КРАСНОй ШАПОЧКЕ» 
(с 4 лет).

ДК УЭХК
27 апреля, в 19.00 – благотвори-

тельный театральный вечер поэтиче-
ского театра «Сонет», посвящённый 
70-летию Победы.

ДетСКАя шКОлА ИСКУССтВ
24 апреля, в 11.00  – городской 

конкурс электронной и компью‑
терной музыки; в 17.00 – городской 
конкурс диджеев. Вход свободный 
(10+).

25 апреля  – день открытых 
дверей: в 12.00  – музыкальное, 
театральное, хореографическое 
направления (для детей от 5  лет); в 
14.00  – музыкально-компьютерные 
технологии, диджеинг (для детей от 
12 лет). Вход свободный.

27 апреля, в 18.00 – выпускной 
экзамен‑концерт. Выступают уча-
щиеся 7-го класса оркестрового отде-
ления ДШИ Валерия Татарчук (скрип-
ка), Елизавета Матвеева (скрипка) и 
Анастасия Голикова (виолончель). 
Вход свободный (7+).

29 апреля, в 18.00 – вечер песни «Стро‑
ки огненных лет» – в рамках проекта Ново-
уральского хорового общества «Споёмте, 
друзья!». Вход свободный (5+).

30 апреля, в 18.00 – IV открытый инклю-
зивный фестиваль семейного музыкального 
творчества «Гармония семьи». Вход сво-
бодный (5+).

Тел.: 9‑43‑69, 9‑33‑04.

ГОРОДСКОй АРХИВ
С  27 апреля по 29 мая  – выставка 

«70 лет. Народу‑победителю посвящает‑
ся». График работы: с 10.00 до 16.00; пере-
рыв – с 13.00 до 14.00.

Адрес: ул.  Фрунзе, 7/2, каб. № 110. Кол‑
лективные заявки – по телефонам: 9‑05‑47, 
9‑05‑31, 9‑18‑47.

ПУБлИЧНАя БИБлИОтеКА НГО
22 апреля, в 15.00 – «войною опалённые года» – беседа 

с электронной презентацией (5+).
23 апреля, с 12.00 до 18.00 – ярмарка образования «Аби‑

туриент – 2015» (14+).
24 апреля, в 16.00 – «Живая классика» – гала-концерт кон-

курса чтецов татарской прозы и поэзии (7+); в 19.00 – «дневни‑
ки путешественника во времени» – в рамках всероссийской 
акции «Библионочь» (14+).

Адрес: ул. Фрунзе, 13. Тел.: 9‑10‑70, 9‑05‑80.

ФИлИАл «ДетСКАя БИБлИОтеКА»
22 и 23 апреля, в 14.30 – «война дошла и до Урала!» – 

историко-краеведческая квест-игра для учащихся 3-4 классов.
БиблиоTime:

23 апреля, в 18.30  – «Шекспир. Школьные годы». От-
крытые уроки в Стратфордской грамматической школе (14+).

Адрес: ул. Первомайская, 11. Тел.: 4‑75‑42, 4‑75‑39.

ЗИВС
22 апреля, в 20.00  – чемпионат Свердловской области 

по волейболу среди мужских 
команд.
Адрес: ул. Автозаводская, 23.

цеНтРАльНый СтАДИОН 
(БЕГОВАЯ ДОРОЖКА)

22 апреля, в 16.00 – «день 
бегуна»  – соревнования по 
лёгкой атлетике.

КлУБ «лАБИРИНт»
22 апреля, в 17.00 – первен-

ство города по классическим 
шахматам среди юношей и 
девушек.

24 апреля, в 11.00 – первен-
ство города по русским шашкам 
среди ветеранов, посвящённое 
70-летию Победы в Великой  
Отечественной войне.

Адрес: ул. Корнилова, 9б.

цеНтР ВНешКОльНОй 
РАБОты

26 апреля, в 12.00 – первен-
ство города по классическим 
шахматам среди юношей и 
девушек.

Адрес: ул. Свердлова, 1а.

Городская афиша
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ОВЕН. Постарайтесь быть спокойным и уравнове-
шенным, не теряйте контроля над своими эмоциями, 
иначе рискуете прослыть истеричным человеком. По-
хоже, неделя обещает быть достаточно напряженной 

из-за увеличения нагрузки на работе. У вас не будет недостатка 
в общении. Это затронет и сферу романтических отношений. На-
ступает очень интересная неделя, возможно, как раз в эти дни 
может начаться увлекательный роман.

ТЕЛЕц. Есть вероятность завязать служебный роман, 
но прежде чем это сделать, подумайте, нужно ли вам 
это, ведь на долгую и серьезную связь рассчитывать 
не приходится. На этой неделе сложившаяся ситуация 

может потребовать от вас большей активности. В  среду будьте 
предельно честны и откровенны с друзьями и членами семьи. 
В пятницу ваши недоброжелатели способны нанести урон вашей 
репутации. В выходные лучшим отдыхом будет посещение теат-
ральных премьер или выставок.

БЛИЗНЕцЫ. На  этой неделе у вас появится шанс 
научиться чему-то новому и, как выяснится позже, 
совершенно необходимому. Быстрота, активность, 
нестандартные решения в возникающих ситуациях, 

мгновенная реакция на происходящее помогут превратить вашу 
работу в настоящее удовольствие. Сосредоточьте внимание на 
развлечениях и романтичных отношениях, а вот тратить все свое 
время на работу не рекомендуется. И  не утомляйте любимого 
человека своими капризами.

РАК. Ваши отношения искренни и романтичны, но вы 
остаетесь загадкой для своего избранника. Не пора ли 
поговорить по душам? В среду или пятницу прекрас-
ный вечер может закончиться предложением руки и 

сердца. У вас будет практически все получаться. Однако не стоит 
хвастаться и задирать нос. В  четверг ваша инициатива может 
встретить серьезное сопротивление со стороны начальства. По-
надобится все ваше красноречие, чтобы убедить собеседника в 
вашей правоте. Соперники в любви или в делах могут восполь-
зоваться вашей излишней эмоциональностью и спровоцировать 
конфликтную ситуацию.

ЛЕВ. Неделя способствует деловым успехам, благо-
приятна для творчества. Постарайтесь не идти на пово-
ду у соблазнов. Вовремя отходите в сторону или пере-
ключайте внимание на что-то другое. Продвижение по 

служебной лестнице будет нынче во многом зависеть только от вас 
самих. Используйте свои новые разработки, начальство их оценит. 
Вторник и среда прекрасно подойдут для совместных с любимым 
человеком походов в гости или других развлечений. Во второй 
половине недели вас может подстерегать неожиданная приятная 
встреча. В четверг, если не хотите ссоры, не придирайтесь друг к 
другу из-за пустяков. В выходные отправляйтесь на свидание или 
дружескую вечеринку.

ДЕВА. На  этой неделе вас ожидают встречи с ин-
тересными людьми. Совершенно неожиданно вы 
можете получить одобрение всех своих начинаний 
со стороны руководства. Постарайтесь быть со-

бранными и аккуратными, проявлять терпение во всех делах. 
Если  же вы кого-то критикуете, то будьте готовы услышать в 
ответ тоже не самое лестное мнение о себе. Во вторник и среду 
старайтесь держать под контролем эмоциональные импульсы. 
Ситуация предрасполагает к выбору, и этот выбор зависит 
только от вас. Звезды советуют выбирать сердцем, а не после 
анализа внешних данных и финансовых возможностей ухажера. 
В воскресенье не исключено знакомство с родителями вашей 
второй половины.

ВЕСЫ. На этой неделе стоит трижды подумать, чему 
именно посвятить свое время. На все, что требует ва-
шего внимания, его явно не хватит, так что чем-то при-
дется жертвовать. Хорошо бы не близкими. Особенно 

неудачным будет выбор в пользу общения с друзьями в ущерб 
семье. Вообще лучше поменьше времени тратить на вечеринки 
и развлечения, а больше внимания уделить своему здоровью. 
Возможно, вам придется ухаживать за кем-то из родственников. 
Выходные проведите вместе с любимым человеком за городом. 
Приятный уик-энд не испортит даже непогода.

СКОРПИОН. Временное затишье в личной жизни 
может вызвать чувство одиночества, тоски. Отдохните 
в обществе книг или друзей. Это временное явление, 
небольшая передышка. Любовь к вам еще нагрянет, 

причем очень скоро. Все контакты этой недели должны быть под-
чинены интересам дела. В понедельник нежелательно планировать 
ответственные дела и встречи. Вам понадобятся мудрость и терпе-
ние, чтобы этот день прошел благополучно. В среду используйте 
свои коммуникабельность и обаяние – и вы найдете поддержку 
и понимание со стороны окружающих. Родственникам может 
понадобиться ваша помощь, возьмите на себя нагрузку по силам.

СТРЕЛЕц. На  этой неделе наступает благопри-
ятное время для реализации планов, связанных с 
заграничными поездками, подписанием договоров, 
банковских сделок. Во  второй половине недели 

удачными будут крупные покупки. Хороший момент для начала 
ремонта квартиры, строительства дачи, украшения интерьера. 
Если вы недовольны складывающимися обстоятельствами, то по-
пробуйте что-нибудь изменить в себе, остальное изменится само. 
Неожиданная встреча может быть началом любовного романа или 
даже более серьезных отношений. В субботу вечером вас могут 
ожидать очень приятные события.

КОЗЕРОг. На  этой неделе вам могут понадобиться 
такие качества, как спокойствие, разумность и вы-
держка. Возможно, коллеги по работе не всегда будут 

о вас лестного мнения, но их критика не должна подрывать вашу 
уверенность в собственных силах. Действуйте сами. Искать чужого 
совета следует лишь в исключительных ситуациях. Избегайте резких 
жизненных перемен и слишком дорогих покупок. Ваше обаяние 
легко очарует тех, кого вам хочется видеть в рядах своих поклонни-
ков. Проблемы могут возникнуть на следующем этапе. Готовы ли вы 
перейти от приятного флирта к серьезным любовным отношениям?

ВОДОЛЕй. Это звездный час для людей творческих. 
Соединив вдохновение с практическими задачами, вы 
сможете убить двух зайцев одновременно, раскрыв 
свой творческий потенциал и укрепив материальное 

положение. Возможны некоторые осложнения и препятствия в 
достижении цели во вторник. В пятницу вам будет что отметить 
и отпраздновать с близкими людьми. Воскресенье посвятите 
собственному отдыху. Оттепель в ваших отношениях с любимым 
человеком порадует вас. Однако не торопитесь сразу же пере-
ходить в любовную атаку. В эти дни нельзя ничего требовать, вы 
гораздо больше получите, если попросите.

РЫБЫ. Немного серьезности вам не помешает. Дан-
ное качество позволит изменить в лучшую сторону 
отношения с любимым человеком. Помните, что, 
витая в облаках, вы можете пропустить волнующую 

встречу. Иногда нужно ходить по земле. На этой неделе заканчи-
вается период трудностей и стрессов, уже к ее середине должно 
наступить заметное потепление в ваших отношениях с Фортуной. 
В выходные дни больше общайтесь с детьми, отправляйтесь в не-
большое путешествие всей семьей.

Отдохни

аСтРОПРОГНОЗ на неделю, с 27 апреля по 3 мая
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